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* De manera unilateral y sin consulta mínima con el sindicato de maestros, el 
líder de los trabajadores Luis Manuel Hernández anunció la suspensión laboral 
hasta el pago del aguinaldo; en diciembre, fue él quien se oponía a la medida.
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Antes de la llegada la concesión al 
Ferrocarril Mexicano (Ferromex), 
e l  S indicato de Trabajadores 
Ferrocarri leros de la República 
Mexicana (STFRM) tenía al menos 
en las secciones 14 y 33 de Mazatlán, 
Sinaloa y Guadalajara, Jalisco, 
respectivamente, al menos seis 
comisionados cada una de estas 
secciones, en donde todos y cada uno 
de estos comisionados ganaban sin 
trabajar de acuerdo al mejor salario 
que tuvieran sus respectivas ramas 
laborales, es decir, se les pagaba su 
salario como si estuvieran en servicio 
activo, siendo que no era así, pues 
su tiempo lo dedicaban a estar en el 
edificio de su sindicato respectivo.
Pero cuando llegó la concesión, 
Ferromex le impuso al sindicato que 
suprimiera esas comisiones, porque 
nada más les iba a pagar salario a 
quienes estuvieran desempeñando 
servicio y desconocía por completo 
esa prebenda de estarles pagando sin 
trabajar a los susodichos comisionados, 
por lo que con todo y pena todos 
se pusieron a trabajar quedando 
únicamente sin hacerlo, pero recibiendo 
su paga respectiva, el secretario general 
de cada una de esas secciones. Tal 
vez en las demás secciones a lo largo 
del país por donde pasa el ferrocarril 
haya pasado lo mismo.
Eso de los comisionados que ganaban 
sin trabajar era una práctica que se 
llevaba a cabo desde hacía muchos 
años, por lo que cuando todo acabó, 
muchos de esos comisionados mejor 
procuraron su jubilación por no estar 
impuestos a trabajar efectivamente. ¿Y 
qué pasó? Pues nada, el ferrocarril bajo 
la misma concesión siguió trabajando 
como si nada hubiera pasado, lo que 
quiere decir que esos comisionados 
en realidad no servían para nada más 
que para estar ganando su salario 
sin trabajar; y hasta el día de hoy 
para nada que se echan de menos 
esos comisionados, y más porque 
nada más estaban de adorno porque 
cuando se ocuparon para defender los 
derechos de los trabajadores, fueron los 
primeros en aceptar la reprivatización 
de los ferrocarriles amagando a los 
trabajadores activos que de no aceptar 
quedarían en la calle, cosa que a fin 
de cuentas ocurrió, aunque hayan 
aceptado dicha reprivatización.
Esto viene a colación, porque se dice 
que en los sindicatos de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) y en la 
misma universidad, existes infinidad 
de comisionados que gozan de un 

salario el que no desquitan en forma 
alguna, eso se dice, porque no hacen 
nada de productividad sino nada más 
ser comisionados de los diversos 
sindicatos y del plantel académico 
y educativo dentro de la UAN, algo 
que ha sangrado desde su inicio a 
nuestra máxima casa de estudios por 
tener que soltar un dinero que podría 
aprovecharse en algo que en verdad 
beneficie a la Alma Mater.
Ahora con todo este desaguisado 
que ha comenzado a aparecer debido 
al conflicto financiero por el que 
está atravesando la UAN, conflicto 
que ya estaba en boca de todos los 
enterados, pero que colapsó en esta 
nueva administración de la rectoría, 
sería bueno preguntarle a todos los 
suspirantes que le pelearon el puesto 
al flamante rector Ignacio Peña, si 
aun así quisieran tomar las riendas 
de la UAN, a pesar de la punta del 
témpano que ha comenzado a aparecer 
nomás con tantito que se destapó la 
cloaca; porque todavía no se destapa 
del todo, y por lo mismo, en el fondo 
hay mucho más que posiblemente las 
autoridades universitarias ya hayan 
vislumbrado, pero que no quieren o 
pueden ni deben dar a conocer a la 
opinión pública porque posiblemente 
se tendrían que pisar muchos callos 
y tal vez por eso no destapan de bien 
a bien todo lo que hay debajo de 
este supuesto faltante y desviación 
de recursos.
Sin embargo, tal y como se ven las 
cosas, existe la posibilidad de que 
se haga algo para que todo quede 
igual, porque mientras siga habiendo 
esos comisionados o gente de todo 
tipo que cobra sin trabajar –porque 
se afirma que hay muchos de estos-, 
el problema no terminará con éxito. 
Todo es cuestión de hacer un padrón 
de bien a bien y que todos y cada 
uno de los que perciben salario en la 
UAN, demuestre fehacientemente qué 
es lo que hace o desempeña, cuánto 
gana y que se investigue si es bien 
pagado o se le está pagando de más. 
Es muy probable que queriendo de 
inmediato se descubriría a quienes 
nada más cobran su cheque sin hacer 
nada; todo es cuestión de querer llevar 
a cabo esta decisión. Y como dijo 
Miguel de la Madrid cuando mataron 
al periodista Manuel Buendía: “esto 
tendrá que llegar hasta sus últimas 
consecuencias, caiga quien caiga”. 
Aunque caigan puros charalitos, pero 
por el bien de la UAN, algo serio se 
tendrá que hacer.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Mover el agua para que quede 
igual de turbia

Diez partidos políticos registrados Ya se 
hallan en el proceso electoral

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Me encontraba muy tranquilo 
rumiando mis ideas para darle 
forma a mis comentarios políticos 
y resumir los en mi columna 
periodística, sentado a una mesa 
en el exterior de una cafetería del 
centro de la ciudad capital, cuando 
de repente aparece una mujer a mi 
lado sin fijarme por donde salió y 
sin más ni más me lo dice con una 
voz fuerte: ¡ya dejó sus guaruras, 
sus guarda espaldas que no los 
veo!.....De pronto me sorprendieron 
aquellas palabras, pero cuando le 
replique que a mí no me cuidaban 
ni pistoleros ni guaruras, porque 
yo no los necesitaba, aquella 
dama reacciono muy calmada y 
para mi sorpresa me manifestó: 
¿acaso usted no es el profesor 
Liberato Montenegro Villa?.....La 
respuesta no se hizo esperar y le 
contesté: mire, Liberato, el maestro 
Liberato es mi amigo desde hace 
muchos años y usted me confunde 
con su persona…..Luego vinieron 
las disculpas de aquella dama, 
vestida como una mujer de buena 
posición económica, identificándose 
de palabra como una jubilada de 
Teléfonos de México…..No tuvimos 
la suerte de que nos explicara 
por qué quería ver a los guarda 
espaldas de Liberato, pero si lo 
único sacamos en claro era que 
le sorprendía ya no ver al líder 
moral del magisterio acompañado 
de tres o cuatro de lo que en 
realidad son seguidores, elementos 
del mismo sector magisterial que 
no lo dejan solo cuando anda o 
esté en algún lugar público…..Sin 
que nos lo pidiera le explicamos 
que no era la única vez que me 
confundían con Liberato, si no que 
en otra ocasión estando fuera de 
un banco, en pleno centro de la 
ciudad, se me acercó otra dama 
y me pregunta que como estaba 
mi hijo, si iba bien en la política 
con sus aspiraciones al Gobierno 
del Estado…..Se refería sin duda 
a Gerardo que en la vez pasada le 
hizo la lucha por llegar a candidato 
del PRI al gobierno de Nayarit…..
La respuesta fue  sencilla: mire, 
yo no tengo hijos si no hijas, 
todas con profesión…..Otra vez 
las disculpas, “pensé que usted 
fuera Liberato”…..Y la de ahora, 
jubilada, ya aclaradas las cosas 

nos dijo: “en estas confusiones 
¿no se han pronunciado algunas 
gentes con palabras agresivas y 
altisonantes hacia Montenegro 
Villa?.....Que recordemos, solo en 
una ocasión cuatro jóvenes que 
iban en un vehículo me gritaron: 
“profesor”, y vinieron pegadas 
las malas palabras, como si 
yo fuera Liberato…..La dama 
jubi lada quería saber porque 
Montenegro Villa ya había dejado 
sus guarda espaldas, ya que no 
estaban a su lado en el exterior 
de la cafetería…..De seguro tras 
esa pregunta vendría un ataque 
verbal…..Pero ya todo pasó….Y a 
lo nuestro, al comentario político 
en estos tiempos que se abrió el 
proceso electoral….Diez son los 
partidos políticos registrados ante 
las autoridades que participaran en 
el proceso electoral que  conducirá 
a los comicios del 4 de junio para 
gobernador, diputados, regidores, 
alcaldes y síndicos, y ellos son: 
Partido Revolucionario Institucional, 
(PRI), Acción Nacional, (PAN), 
de la Revolución Democrática, 
(PRD), del Trabajo, (PT), Verde 
Ecologista de México, (PVEM), 
Nueva  A l ianza ,  Mov imien to 
Ciudadano, MORENA, y Encuentro 
Social…..En esta contienda habrá 
candidatos independientes tanto 
para la gubernatura como para 
ayuntamientos, sin que aún se 
den a conocer….Las alianzas de 
partidos políticos aún no aparecen 
a la luz pública, mucho menos en 
el registro oficial, aunque se cree 
que la coalición que más llamara 
la atención será la que se forme 
con el PAN-PRD y PT, pues la 
que será un hecho anticipado es 
la alianza PRI-Verde Ecologista, 
dos part idos inseparables en 
toda contienda electoral…..La 
pregunta que se hacen muchos 
ciudadanos ¿Se sostendrá el PRI 
en el poder de Gobierno Estatal en 
esta ocasión?.....La duda ronda en 
este proceso…Y otra interrogación 
¿MORENA llevara a la silla grande 
de Palacio al doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero?. . . . .¿Cómo 
resolverá el PRI su nominación 
de candidato a la gubernatura?.....
Temas que iremos analizando en 
esta columna…Hasta la próxima…
Decano del Periodismo.
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SETUAN prolonga paro en 
Universidad Autónoma de Nayarit

* De manera unilateral y sin consulta mínima con el sindicato de maestros, el 
líder de los trabajadores Luis Manuel Hernández anunció la suspensión laboral 
hasta el pago del aguinaldo; en diciembre, fue él quien se oponía a la medida.

Por Oscar Verdín Camacho 
No bastó que el rector de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) Jorge Ignacio 
-“Nacho”- Peña González 
anunciara que a más tardar 
el 20 de enero se pagará el 
100 por ciento del aguinaldo, 
ni que este jueves se cubrirá el 
pago de la primera quincena de 
enero a jubilados y el viernes 
al personal activo.
Ello no fue suficiente para 
levantar el paro iniciado el 
lunes nueve. Y no bastó porque 
de la suspensión se apropió 
el secretario del Sindicato de 
Empleados y Trabajadores 
(SETUAN) Luis Manuel 
Hernández Escobedo, quien, 
si su argumento público es 
que se necesita mantener la 
presión al Gobierno Federal 
y al Gobierno del Estado con 
el paro laboral, este miércoles 
dejó constancia de que su 
decisión tiene otro destinatario: 
el rector Nacho Peña. Es éste 
a quien busca dominar.
La actitud de Hernández 
Escobedo fue reclamada por 
un grupo de estudiantes al 
grito de “¡no más paro, no 
más paro, no más paro!”, 
así como por numerosos 
maestros que más tarde se 
concentraron en las oficinas 
del Sindicato de Personal 
Académico (SPAUAN), donde 
se anunció que precisamente 
los docentes encabezarán una 
marcha en Tepic el 23 de enero, 

día en que los cerca de 30 mil 
estudiantes regresan a todas 
las escuelas de la Universidad.
Se preveía una complicada 
mañana de miércoles en la 
explanada de Rectoría. 
“No tengo nada qué esconder, 
inició el rector ante el micrófono. 
“Aquí estoy” y no abandonará 
el barco por fuerte que sean 
los problemas y la tormenta. 
Habló de que, gracias a recientes 
gestiones con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), la 
totalidad del aguinaldo se 
pagaría antes del 20 de enero, 
no sólo el 50 por ciento. 
Mencionó la creación de la 
Unidad de Fiscalización que 
pueda sancionar a quienes 
desvíen recursos universitarios. 
Insistió en la toma de medidas de 
austeridad. “No más opacidad”. 
“Quien no quiera trabajar, que 
se vaya, ya no los queremos 
aquí”.
Se pronunció por mantener 
la unidad para enfrentar “días 
difíciles. Se ocupa de todos”, 
y reclamó a quienes desde la 
comodidad buscan mancillar 
a la casa universitaria.
“Soy y seré respetuoso de la 
decisión” de los sindicatos, 
expresó en referencia a si se 
mantendría el paro laboral. 
- ¿Cómo va la investigación? 
–gritó un hombre desde la 
multitud-.
- No soy el fiscal –contestó 
el rector-.
A continuación, el líder del 

SETUAN tomó el micrófono. 
Unos 25 hombres que hacían 
funciones  de seguridad 
permanecían cerca de él, 
enfrente de estudiantes 
convocados por Aarón Noel 
Verduzco Beltrán, presidente de 
la Federación de Estudiantes 
(FEUAN). Estos formaban una 
especie de media luna frente 
al acceso de Rectoría.
Luis Manuel habló bonito del 
rector: le reconocía el esfuerzo 
desde que llegó al cargo; 
reclamó que pocos maestros 
participaron en el paro y anunció 
que minutos antes el SETUAN 
había acordado continuar el 
paro hasta que fuera pagado 
el aguinaldo: 
- ¡No más paro, no más paro, 
no más paro!, -reaccionaron 
los estudiantes-.
- ¡Suelta el cargo, suelta el 
cargo! –se oían voces desde 
atrás de la concentración, 
aparentemente de maestros-. 
El también diputado local por el 
PRD argumentaba que el paro 
unos días más no generaría 
un impacto mayor al semestre 
pero que, con ello, se mostraría 
la fuerza ante los gobiernos 
federal y estatal.
- ¡La Universidad no es tuya, es 
de todos, es del pueblo!. ¡No 
es tu negocio! –se escuchaba 
el reclamo-.
- ¡Universidad, Universidad, 
Universidad, no más paro, no 
más paro, no más paro! –repetía 
principalmente el grupo de la 
FEUAN-.
Aquí cabe mencionar el cambio 
radical de Hernández Escobedo 
respecto a su intervención en el 
Consejo General Universitario 
el pasado 16 de diciembre, 
cuando rechazó la propuesta 
de Carlos Muñoz Barragán, 
líder del SPAUAN, a favor del 
paro para presionar el pago 
del aguinaldo. 
A h o r a ,  a p r o p i á n d o s e 
unilateralmente del movimiento, 
la postura de Luis Manuel 
tuvo un evidente destinatario: 
el rector Nacho Peña. Es 
el personaje al que busca 
impactar.
Y este miércoles, cuando Muñoz 

Barragán hizo uso de la palabra, 
fue abucheado por muchos 
y de manera prolongada, 
aparentemente por algunos 
maestros y por integrantes del 
SETUAN. Muñoz llamó a los 
docentes a concentrarse en 
las oficinas del SPAUAN y ahí 
tomar la decisión: “¡buuuuuuu!”, 
volvió a oírse.
El rector cerró su intervención: 
sin unidad será difícil enfrentar 
la grave situación que enfrenta 
la Universidad: “será muy 
complicado sacar adelante la 
institución. Si estamos divididos, 
más complicado”.
Concluida la concentración, 
Carlos Muñoz y numerosos 
maestros se trasladaron al 
edificio del SPAUAN, en tanto 
que, por separado, Nacho 
Peña, Luis Manuel Hernández y 
Aarón Noel Verduzco atendían 
a medios de comunicación. 
Cuando Hernández se movió, 
también lo hizo el grupo de 
cuando menos 25 hombres 
en torno a él que le daban 
seguridad.
Si bien Verduzco no tomó el 
micrófono –en razón presumible 
porque el aguinaldo sólo agravia 
a los trabajadores-, comentó 
que la Universidad cerrada 
no beneficia a nadie. Sí, 
dijo, los gobiernos no pueden 
tener oídos sordos frente a la 
problemática, e hizo un llamado 
a la unidad.
Recordó que precisamente 
el SETUAN y la FEUAN en 
diciembre se mostraron en 
contra del paro. 
Con el paso de los minutos 
varias entradas a la UAN 
fueron cerradas.
El rector anunció que se 
tomarían medidas para adecuar 
el calendario escolar y no afectar 
a los estudiantes, en especial a 
quienes desde el lunes debieron 
ingresar a preparatorias y los 
de intersemestrales. 
Mientras tanto, en el SPAUAN 
caló lo ocurrido minutos antes 
y en especial el protagonismo 
del dirigente del SETUAN 
al prolongar el paro sin una 
consulta mínima. Durante unas 
tres horas, muchos maestros 

tomaron la palabra, proponiendo 
diversas acciones. Al final, se 
acordó -contra lo que unos 
opinaban- sumarse al paro y 
realizar una marcha el lunes 
23 de enero. 
Marco Antonio Verdín, maestro 
de la Preparatoria 5, en Tuxpan, 
recordó que la idea original del 
paro fue de Carlos Muñoz, el 
16 de diciembre, y que “el otro 
sindicato” –en referencia al 
SETUAN- se había opuesto. 
Por su parte, Carlos Rea, ex 
candidato a rector, habló de 
que la reestructuración que 
necesita la Universidad debe 
ser “sin simulación”, porque 
o la UAN es rescatada o “se 
nos desbarata en las manos”.
Bernabé Ríos, maestro de 
Medicina, señaló la importancia 
de exigir a la administración 
central que ataque los problemas 
de raíz. Dijo que es impensable 
que “una universidad quebrada” 
sostenga la nómina de las 
escuelas de preescolar, 
primaria y secundaria que 
funcionan en el interior y bajo 
control del SETUAN. O que 
“una universidad quebrada” 
otorgue pensiones vitalicias a ex 
rectores; que “una universidad 
quebrada” tenga a personas 
con doble plaza o vuelva a 
contratar a jubilados. 
“Luis Manuel Hernández 
Escobedo es uno de los 
personajes que más ha 
sangrado a la Universidad”, 
apuntó.
El ex rector Salvador Villaseñor 
precisó que la pensión que 
cobra no es como tal, sino 
por haber laborado más de 20 
años en tareas administrativas. 
Y sobre lo sucedido minutos 
antes, consideró que el abucheo 
a Carlos Muñoz debería ser 
considerado un abucheo a 
todos los maestros. Además, 
dijo, “no fue espontáneo”, sino 
planeado.
“El abucheo contra Carlos 
Muñoz me indigna porque él 
me representa. No actuemos 
como ellos, que el SPAUAN 
asuma sus decisiones”.
Un maestro de Filosofía criticó la 
postura de Hernández Escobedo 
y habló de la necesidad de 
generarle un contrapeso. 
Como muchos otros docentes, 
una maestra de Investigación 
y Posgrado habló de la pobre 
participación del SPAUAN 
como gremio. Eso si, añadió, 
cuando se trata de revisar la 
nómina para justificar el pago 
brotan maestros que ni siquiera 
conocen. 
En ese escenario, el paro 
continuará hasta el pago del 
aguinaldo.
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México vive una coyuntura histórica 
difícil y compleja que afecta al 
desempeño de la economía, al 
bienestar de la sociedad, a la 
credibilidad de sus instituciones 
públicas y que alimenta un extendido 
malestar social. El Instituto Nacional 
Electoral es una Institución del Estado 
Mexicano que tiene en su encomienda 
fundamental garantizar el ejercicio 
de los derechos políticos de las y 
los mexicanos, y de organizar los 
procesos electorales que permitan 
la renovación periódica, pacífica e 
institucional del poder político y de 
la representación ciudadana. 
En consecuencia, el INE, como 
un organismo autónomo, no es 
ni puede ser ajeno a los desafíos 
que aquejan al país, ni permanecer 
al margen de las exigencias para 
afrontar con la máxima sensibilidad y 
responsabilidad el delicado momento 
que atraviesa nuestra nación.
Por ello, las consejeras y los 
consejeros del Instituto Nacional 
Electoral hemos tomado decisiones 
para, sin dejar de atender a 
cabalidad todas y cada una de las 
responsabilidades que la Constitución 
y las leyes nos han encomendado, 
contribuir al uso de los recursos 
públicos en áreas socialmente 
prioritarias. 
Reiteramos que para el INE la 
confianza de la sociedad en torno a 
su actuación constituye el principal 
insumo y fuente de legitimidad para 
poder desempeñar cabalmente su 
función constitucional de organizar 
elecciones que nos permitan recrear 
pacíficamente el poder público.
Vale la pena señalar que desde la 
construcción del presupuesto de 
2017 el INE hizo un primer esfuerzo 
de racionalidad al reducir el monto 
solicitado en un 5% respecto del 
presupuesto asignado para 2016. 
Adicionalmente, los recursos para 
el INE, finalmente aprobados por la 
Cámara de Diputados, tuvieron una 
reducción de 300 millones de pesos 
adicionales, cifra que fue ajustada 
por el Consejo General sin poner 
en riesgo las tareas prioritarias del 
Instituto.
En ese contexto, anunciamos las 
siguientes cinco medidas:
1.En primer lugar, el INE decide 
suspender la construcción de las 
instalaciones proyectadas en sus 
oficinas centrales en Viaducto 
Tlalpan. Vale la pena recordar que 
en los presupuestos de 2015 y de 
2016 la Cámara de Diputados aprobó 
los recursos para ser destinados a 
dicha edificación. 
No obstante, el INE pone a disposición 
de las autoridades hacendarias de 
la federación ese dinero para que 
tenga el destino que sea determinado 

por las mismas y, en su caso, sea 
definida su nueva asignación en áreas 
prioritarias de gasto del Estado. Los 
montos disponibles en el Instituto 
para este fin ascienden, al día de 
hoy, a 1,070 millones de pesos. 
El INE concluirá la etapa de planeación 
ya en curso del plan de inversión 
inmobiliaria, consistente en la 
elaboración del Proyecto Ejecutivo 
de las nuevas instalaciones a 
efecto de que, junto con el Plan 
Maestro finalizado en 2016, sean 
un insumo disponible para cuando, 
si un contexto económico favorable 
del país lo permite, se realice la 
edificación planeada.
Conviene recordar que el plan de 
inversión inmobiliaria del INE tuvo 
como único propósito el ahorro de 
recursos públicos que se vienen 
erogando desde hace décadas 
en el pago de rentas de oficinas 
en la Ciudad de México para 
alcanzar un ahorro que, de manera 
directa e indirecta, ascienden a 
más de 100 millones de pesos al 
año. La racionalidad de sustituir 
gasto corriente no recuperable en 
alquileres, por inversión en patrimonio 
público sigue vigente, y en ese 
sentido reiteramos la pertinencia 
de la propuesta de construcción y 
concentración las oficinas centrales 
en las instalaciones de Viaducto 
Tlalpan; pero las consejeras y 
consejeros del INE entendemos que 
la situación actual de la economía 
del país exige que, por ahora, se 
reconsidere el destino de esos 
recursos. 
2.De manera adicional, para contribuir 
a la política de austeridad en el 
gasto, se ha decidido que las 
remuneraciones de los consejeros 
electorales y de los integrantes de la 
Junta General Ejecutiva ampliada se 
reduzcan 10%, con independencia 
de que las remuneraciones de los 
consejeros no han tenido ningún 
incremento nominal en los últimos 
cinco años. 
3.Los consejeros electorales y los 
integrantes de la Junta General 
Ejecutiva renuncian a la prestación 
de telefonía celular, asumiendo 
cada uno de ellos, desde ahora, 
los gastos por ese concepto. 
4.Para reforzar la política de 
transparencia y rendición de cuentas, 
el INE hará público el ejercicio de 

su presupuesto cada trimestre; esto 
es, durante el propio ejercicio fiscal 
y no hasta su conclusión, se dará 
cuenta puntual de cómo se utilizan 
los recursos públicos que recibe. 
Con ello se pretende establecer un 
inédito mecanismo de rendición de 
cuentas a la sociedad mexicana.
5. La Junta General Ejecutiva, 
revisando las partidas presupuestales 
de este año, aprobará y presentará al 
Consejo General para su aprobación 
en el mes de febrero un conjunto 
adicional de medidas de austeridad, 
racionalidad y economía en el 
ejercicio del gasto que puedan 
significar economías adicionales 
para las finanzas públicas del 
país. En ese sentido, se hará una 
profunda revisión de la política de 
uso de los vehículos oficiales y, 
además, a pesar del aumento en 
los precios del combustible, en el 
Instituto no se incrementaran los 
montos asignados para gasto de 
gasolina en todos esos vehículos.
Con estas medidas el INE ratifica 
su compromiso como institución del 
Estado mexicano al servicio de la 
democracia. 
Este año habrá elecciones en cuatro 
entidades del país: Coahuila, Estado 
de México, Nayarit y Veracruz, por 
lo que 19.9 millones de mexicanos, 
la cuarta parte del padrón electoral 
nacional, podrán votar para definir 
quién los gobierna y los representa. 
Hay que subrayar también que en 
el mes de septiembre del año en 
curso da inicio formal el proceso 
electoral federal 2017-2018 con 
el que se renovarán el Congreso 
de la Unión y la Presidencia de la 
República. 
Las elecciones deben ser un espacio 
para la renovación de la democracia, 
de confirmación de la coexistencia 
política pacífica en una sociedad 
compleja y diversa. 
El INE no cejará en su misión 
de asegurar elecciones libres, 
equitativas y auténticas. Asegurará 
la vigencia irrenunciable del sufragio 
efectivo para que sea, precisamente 
la ciudadanía, ejerciendo sus 
derechos y libertades, la que defina 
constructivamente el destino de la 
nación. 
Sólo en democracia y en paz México 
encontrará la salida a sus graves 
problemas actuales.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-La diputada local por el Partido del Trabajo, 
Fidela Pereyra Zamora, dio a conocer en entrevista, 
que en gran parte del municipio de La Yesca, se 
está sintiendo mucho frio y los menores de edad 
y personas mayores ya lo están resintiendo, 
“lamentablemente este fin de año las autoridades 
estatales no proporcionaron la ayuda necesaria 
para prevenir el fuerte temporal helado, que se 
deja sentir en diciembre e inicios de enero en esta 
zona del estado”.
Agregando la entrevistada, “yo siento mucha 
tristeza y preocupación por la gente de mi pueblo, 
así cómo las ve uno, y  es que en cada lugar que 
visitamos nos piden apoyo de todo tipo, y con 
todo gusto tratamos de proporcionarles la ayuda 
necesaria, pero muchas más me dicen, que este 
gobierno actual está haciendo a un lado de los 
programas sociales a la gente del mismo pueblo, 
dizque, porque no votó por ellos…., y eso está 
mal, ya mero vienen otras elecciones y allá todavía 
siguen marginando a quienes no les dieron el 
voto, imagínese”.
Y apuntó la legisladora al señalar, “fíjese, que en 
algunas comunidades me han dicho, que a la fecha 
no han llegado ningún tipo de apoyo, de ningún 
programa de ayuda federal o estatal, y por ello 
dicen que se sienten marginados y alejados de 
todos los beneficios a que tienen derecho por parte 
de nuestras autoridades, la verdad, que esto me 
causa mucha tristeza, porque es gente del pueblo, 
gente con grandes necesidades, por lo que a ellos 
no se les debe señalar por su color partidista, ni a 
condicionarlos, yo les pido a nuestras autoridades 
que atiendan a nuestra gente, ya que el gobierno 
está para eso, y lo debe de hacer pero ya”.
“Quiero comentar, que yo en lo personal, he llevado 
a varias comunidades, láminas de cartón, cobijas, 
pocas despensas, en diciembre me pidieron diversos 
apoyos para piñatas, dulces y juguetes, cuando 
ha habido apoyo de alguien la gente me lo dice, 
pero esta vez no ha llegado nada, y al alcalde Jahir 
de Jesús, lo he visto trabajando, pero no ha sido 
suficiente su esfuerzo para proporcionar la ayuda 
a sus representados, y aparte que hace a un lado 
a la gente, supuestamente, que no votó por él en 
las pasadas elecciones”, que rencoroso, verdad.
Por último, la diputada petista, Fidela Pereyra 
Zamora, expuso, que el gobierno, tiene la obligación 
de brindar apoyo a las comunidades indígenas que 
tengan mayores necesidades, y lo debe de hacer, 
por qué poner condiciones, por qué señalar los 
colores de la gente, “yo nunca he hecho eso, yo 
he llevado mucho tipo de ayuda y él o los que se 
arriman, les brindamos nuestro apoyo, sin condición 
alguna, quiero decirles que ya no estamos en 
campaña, al contrario, ya vienen  otras elecciones 
para elegir nuevo gobierno, estatal y municipal, y 
ahí nos estaremos viendo”. 

Y no han llegado los programas de apoyo. Medidas de austeridad del 
Instituto Nacional Electoral

En el municipio de 
La Yesca se siente 
el fuerte temporal 

helado de invierno: 
Fidela Pereyra
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A gritos la FEUAN exigió que 
se reanuden clases en la UAN, 

pero el SETUAN se opuso
UAN permanecerá 

en paro laboral
Por Rafael González 

Castillo 
Este miércoles poco después 
de las nueve de la mañana 
el rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Jorge 
Ignacio Peña González, dijo 
que la Secretaría de Educación 
Pública le facilitará dinero 
para pagar el aguinaldo a 
más tardar el 20 del presente 
y que de aquí al viernes se 
cubrirá la quincena a jubilados, 
pensionados y a los que están 
en el activo. La información 
se proporcionó en el ingreso 
principal de  la torre de rectoría 
lugar que minutos antes fue 
ocupado por el presidente de la 
FEUAN, Aarón  Verduzco y un 
reducido grupo de estudiantes 
quienes se dijeron listos para 
demandar se reanuden las 
actividades en los planteles 
educativos.
Peña González inicia su 
intervención diciendo aquí 
estoy como lo he  estado desde 
el nueve de junio dando la cara 
y enfrentando los problemas, 
yo no me escondo, yo no me 
voy a bajar del barco por muy 
fuerte que sea la tormenta 
porque no tengo nada que 
esconder  y  fue ovacionado 
con mucho entusiasmo  al 
momento de que mencionó 
que se cubrirá el cien por 
ciento de la prestación. Los 
gritos y silbidos que provocó 
la información del rector se 
incrementaron a la hora de 
que el secretario general 
del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, dijo que 
sus representados seguirán 
en poder de las aulas y que 
las entregarán hasta que 

les paguen completito el 
aguinaldo.
Las protestas surgieron del  
líder de la  FEUAN,  de su 
equipo y de un reducido grupo 
de alumnos  quienes a gritos 
reclamaron se reanuden las 
clases porque no quieren 
atrasarse en sus estudios. 
Los educandos no fueron 
escuchados y Luis Manuel les 
dijo que les hará caso hasta que 
junten a los 29,000 estudiantes 
y le exijan la entrega de 
los planteles educativos. 
Hernández Escobedo también 
les señaló a los alumnos que 
nunca los ha escuchado que 

protesten cuando la FEUAN  
cancela las actividades en 
las escuelas para hacer 
fiestecitas.
El titular del SPAUAN, Carlos 
Muñoz, no pudo aceptar ni 
rechazar la propuesta  del 
secretario general del SETUAN 
porque dijo que tenía que 
analizar la decisión del líder de 
los empleados y trabajadores  
con todos los docentes de la 
institución educativa.
A pesar de la protesta de la 
Federación de Estudiantes  

la UAN seguirá bloqueada  
porque el rector Nacho Peña 
en repetidas ocasiones se 
dijo muy respetuoso de las 
decisiones tomadas por el  guía 
del Sindicato de Empleados 
y Trabajadores de la casa de 
estudios.
Durante los gritos de las bases 
del SETUAN y la FEUAN el 
rector  nada más alcanzó  a  
decir que si continúan  divididos 
tendrán muchos problemas 
para rescatar a la UAN.
Algunos anal istas que 
presenciaron las protestas 
frente a rectoría afirmaron 
que la propuesta de Luis 

Manuel Hernández Escobedo 
se impuso porque  logró 
concentrar a la  mayoría de 
sus representados y que 
el SPAUAN  y la FEUAN 
no tuvieron capacidad de 
convocatoria.
Durante la discusión el 
SETUAN y  Carlos Muñoz  
festejaron que Nacho Peña 
haya mencionado que ahora 
si en la UAN se correrá a los 
aviadores, a los huevones y  a 
quienes los desprestigian en 
los medios de comunicación. 
Los mencionados en ningún 
momento señalaron quienes 
son las personas que los 
quieren dividir o poner de 
rodillas.
Los líderes de los universitarios 
dieron la cara escoltados por 
sus compañeros ante el temor 
que  les volvieran a decir 
ratas, afirmaron los analistas 
que no se perdieron ningún 
detalle de la manifestación.   

Por: Bertha Alvarez 
En medio de pancartas, 
consignas, reclamos, rechiflas, 
aplausos, ovaciones, gritos 
y abucheos, la mañana de 
este miércoles se llegó a la 
determinación de sostener 
el paro laboral iniciado el  
lunes pasado hasta que los 
trabajadores no vean reflejado 
el depósito de sus aguinaldos 
en la tarjeta nominal; que 
dicho por el rector, Ignacio 
Peña González  podría estarse 
reflejando el próximo 20 de 
enero con la radicación de 
los recursos que envíe la 
Secretaría de Educación 
Pública (SEP).
Tal y como fue el acuerdo, 
la comunidad universitaria 
se concentró nuevamente 
en la explanada de rectoría 
para escuchar la respuesta  
del rector en torno al pago 
de los 240 millones de pesos 
por concepto de aguinaldos.
Al inicio de su mensaje, 
Nacho Peña, asumió una 
postura estoica al sostener 
metafóricamente que no 
abandonará el barco “por 
fuerte que sea la tormenta” 
porque “ese fue el compromiso 
que asumí con la comunidad 
universitaria y pondré todo 
mi empeño”.
“Porque yo no tengo nada que 
esconder”  envió el mensaje 
directo al ex fugitivo ex 
rector, Juan López Salazar, 
de quien se desconoce su 
paradero a pesar de la orden 
de presentación  girada en su 
contra por la Fiscalía General 
de Estado.
“Aquí estoy como lo he 
estado desde el 9 de junio”, 
dijo el jerarca universitario 
exponer una serie de estrictas 
medidas financieras con la 
creación de una Unidad de 
Fiscalización, cuya primera 

acción será atacar cualquier 
acto de corrupción así como la 
puesta en marcha de un plan 
de austeridad  “nunca más 
opacidad en esta institución.
Advirtió que la purga de 
los aviadores va en serio 
“quien no quiera trabajar 
que se vaya. Ya no podemos 
tenerlos aquí”. Para quienes 
no está cumpliendo su horario: 
mensa je  con tundente : 
los f iscal izaremos, los 
seguiremos, t ienen que 
cumplir los horarios.
Como en plaza taurina, 
el líder del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
arrancó a cada momento la 
ovación de los ahí presentes 
que se volcaron en apoyo 
a la propuesta de reanudar 
actividades hasta que se 
paguen los aguinaldos.
El presidente de la FEUAN, 
Aarón Verduzco, solicitó a las 
autoridades “ a que no sean 
indolentes” y se mostró en 
desacuerdo con mantener 
el paro laboral “y bueno 
la sorpresa al calor de las 
circunstancias es de que se 
lleve un paro laboral, está bien, 
nosotros nos manifestamos 
en respeto y solidaridad 
pero indistintamente en 
acciones sustantivas nosotros 
seguimos el trabajo de gestión, 
de planeación, de sacar 
adelante una convocatoria 
no solamente en el tema 
académico, la cul tura, 
deportivo y la investigación”. 
Dijo que la universidad cerrada 
no le favorece a nadie muchos 
menos acciones o actitudes 
que dividan o contrapunteen 
a los universitarios “que el 
acuerdo en diálogo sea en 
beneficio de los universitarios 
para que salgamos adelantes 
a una voluntad que esta 
aquejándola”. 
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Con Morena triunfaremos 
los nayaritas en este proceso 
electoral del 2017, toda vez 
que la gente ya está harta, 
cansada y enfadada de sólo 
recibir dádivas por no decir 
limosnas de los gobernantes 
quienes tienen a Nayarit, por 
principio de cuentas con pésimo 
servició de salud pública”, así 
lo manifestó en entrevista el 
galeno, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, representante estatal 
del Partido Movimiento de 
Regeneración Nacional.
Agregó que, en este proceso 
electoral de Nayarit y en otros 
tres estados incluyendo Veracruz 
en donde habrá elecciones 
intermedias Morena, está bien 
posicionado electoralmente, por 
lo que los abanderados a cargos 
de elección popular obtendrán 
triunfos contundentes y con 
ello, habremos de respaldar 
con gran fortaleza los comicios 
federales del 2018.
Aseveró Navarro Quintero, que a 
México le urge un nuevo modelo 
de gobierno, donde el hambre, el 
desempleo, las enfermedades, 
la falta de producción y de 
mercado al campo y otras áreas, 
sean impulsadas con políticas 
creativas e innovadoras capaces 
de sacar al país del atraso en el 
que lo han sumido los corruptos 
gobiernos en sus tres niveles.
“Por eso hoy más que nunca 
con Morena, en Nayarit, es 
el momento de encabezar un 
gobierno estatal, que le apueste 
al verdadero desarrollo en 

sus actividades productivas, 
además para utilizar políticas de 
prevención para evitar desastres 
sociales generados por falta de 
oportunidad en el manejo de 
políticas públicas eficientes, 
que generen fuentes de empleo 
bien remuneradas, que es lo que 
hoy la sociedad más reclama y 
requiere para poder confiar de 
nueva cuenta en sus gobiernos”.
En otro orden de ideas el 
líder estatal de Morena en 
la entidad, recomienda a los 
partidos políticos que habrán de 
participar con sus candidatos a 
los diversos cargos de elección 
popular, que se conduzcan con 
ética, cordura y a comprometerse 
en sus campañas, solamente 
a lo que le puedan cumplir 
al electorado donde solo se 
imponga la honestidad, el 
respeto y la civilidad.
Subrayó el entrevistado, que 
cuando se habla de mentiras, 
como lo estamos viviendo 
actualmente en Tepic, donde el 
mentado cambio fue como un 
cuete fallido, lo que generó entre 
los tepicenses una desilusión 
generada por la mentira, “ya 
que las calles de la capital 
están peor, el alumbrado 
público, la recolección de 
basura, el suministro de agua 
potable, drenajes colapsados, 
se repavimentó donde no se 
requería, como quien dice fue 
de ornato, la zona rural está 
abandonada”.
Por último expresó, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, “que 
el cambio verdadero en Nayarit 
y todo México lo representa 
Morena, y que seguramente 
llegará en el 2017 y en el 2018 
a los estados de la república, y 
posteriormente al país donde 
verán nuevas formas de gobernar 
a través de una refundación 
nacional y de Instituciones y 
refundación del ejercicio de 
las políticas públicas donde 
el gasto del gobernante sea 
mínimo, y el gasto necesario 
sea para el pueblo, ya que el 
momento critico que vive Nayarit 
y nuestro país, lo transformemos 
como una gran oportunidad y 
empezaremos con el cambio 
eficaz de un gobierno que 
impulse mejores resultados de 
carácter social”.

Fiscalía General continúa 
profesionalizando a sus 

cuerpos de Seguridad

Impulsaremos desde 
MORENA, el verdadero 
desarrollo de Nayarit: 

Navarro Quintero

Tepic, miércoles 11 de enero de 2017.- 
El Gobierno de la Gente continúa 
incansable en la búsqueda por la 
profesionalización policial, brindando 
capacitación teórica y practica a todos 
sus elementos. 
El Fiscal General Edgar Veytia, mencionó 
que para cumplir a cabalidad con los 
requerimientos que el Nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio y Oral; la 
Fiscalía a su cargo ha tenido a bien 
mantener una preparación constante 
para Policía Nayarit, Guardia Civil y 
Policía Vial Nayarit.
“Es importante mantener a nuestros 

cuerpos de seguridad 
capacitados, recordemos 
que la Policía Nayarit es 
un cuerpo de élite; por lo 
que con éstas acciones 
se mantienen en forma y 
preparados para cualquier 
acontecimiento”; detalló 
el Fiscal Edgar Veytia. 
Práctica de tiro, operativos 
de reacción y resguardo; 
así como rescate de 
víctimas; son algunas 
de las practicas que se 
llevan a cabo de manera 
constate; con ello, señaló 
el Fiscal Edgar Veytia; se 
garantiza la seguridad 
de los ciudadanos. 

El Fiscal Edgar Veytia destacó la importancia de mantener capacitados y 
preparados a los elementos, para con ello; garantizar la seguridad de los 

nayaritas. 

La gente así nos lo pide, dijo.

lA POlICíA FEDERAl SEÑAlA A 
lÓPEZ OBRADOR COMO  PROMOtOR  

CONtRA  El  GASOlINAZO- - - - - - -
El promotor no es el peje,
decirlo, es un desatino;
el culpable, aunque les pese,
es el que mora en los pinos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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En Nayarit le apostamos al autoempleo para 
nuestra gente: Ana Lilia López de Sandoval

Fomentar el auto empleo 
es prioridad del Gobierno 
de Nayarit; por tal motivo, 
la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta 
de DIF Nayarit, encabezó 
la entrega de insumos para 
proyectos comunitarios, que 
se desprende del Programa 
Desarrollo Comunitario 
d e l  Subp rog rama 
‘Comunidad Diferente’, 
con el objetivo de 
apoyar a las familias 
nayaritas con media y 
alta marginación.
Los insumos fueron 
destinados a nayaritas 
de 20 comunidades 
de 14 munic ip ios, 
quienes con este apoyo 
podrán iniciar su propio 
negocio.
“Estamos entregando 
un millón 700 mil pesos, 
ges t i onados  pa ra 

proyectos que impactarán a 
varios municipios, así estamos 
apostándole al autoempleo; 
lo más importante aquí es 
que los beneficiados les 
saquen todo el provecho 
posible”, mencionó la titular 
de la asistencia social.
En compañía de las presidentas 

*Un millón 700 mil pesos gestionados para 20 comunidades de 14 municipios nayaritas

de los DIF municipales 
de Acaponeta, Del Nayar, 
Huajicori, Rosamorada y 
San Blas, la esposa del 
Gobernador entregó insumos 
para conservas de alimentos, 
reposter ía,  ar tesanías, 
panadería e invernaderos 

otras, quienes expresaron 
su agradecimiento ante tal 
entrega.
“Estamos muy contentos y 
agradecidos con la actual 
administración, ya estamos 
preparados para iniciar el 
proyecto de repostería en 

a las comunidades alejadas, 
como Las Casitas, Cerro 
Bola y la Estancia, entre 

nuestra comunidad, con esto 
nos queda claro que todos 
podemos salir adelante sólo 
hace falta poner de nuestro 
empeño; gracias de nuevo”, 
dijo María Candelaria Iglesias 
Quintero, de Las Palmas, 
municipio de Ahuacatlán.
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Tepic.- Integrantes del Comité de 
Transparencia del Congreso del 
Estado, sesionaron la mañana 
de este martes a fin de analizar 
las 26 solicitudes de información 
registradas durante los meses de 
octubre, noviembre y diciembre del 

año 2016.
El Comité de Transparencia es el 
órgano colegiado que se integra 
al interior de este Congreso del 
Estado, una de sus competencias 
es, establecer políticas para facilitar 
la obtención de información y el 

ejercicio del derecho al acceso de la 
información pública, realiza acciones 
para garantizar la protección de datos 
personales, clasifica información 
conforme a los criterios expedidos por 
el Sistema Nacional de Transparencia; 
confirma, modifica y revoca las 

determinaciones en ampliación 
del plazo de respuesta. 
En tal sentido, se informó a sus 
integrantes que de las 26 solicitudes 
de acceso a la información que 
fueron recibidas por parte de 
la Unidad de Transparencia, 9 
solicitudes corresponden al mes de 
octubre, 14 del mes de noviembre 
y 3 de diciembre, las cuales fueron 
atendidas en términos de la Ley de 
la materia y su reglamento.
Uno más de los asuntos que 
abordaron en esta reunión fue 
el análisis del informe anual de 
solicitudes de información recibidas 
durante el año 2016, del cual se 
dio a conocer que se recibieron un 

Con el objetivo de fortalecer 
la infraestructura en materia 
de salud para este 2017, 
e l  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda tiene 
proyectadas, para el municipio 
de El Nayar, dos unidades 
médicas rurales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
especí f icamente en las 
localidades de Los Encinos 
y Potrero de la Palmita.
Al respecto, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, 
detalló que las nuevas unidades 
del IMSS contarán con servicios 
de consulta de medicina general 

y preventiva, planificación 
familiar, atención prenatal 
y puerperio, prevención y 
control del cáncer cérvico-
uterino, áreas de exploración, 

enfermería y recuperación, 
entre otras.
“Los servicios médicos estarán 
ubicados estratégicamente, 
para que los pueblos vecinos 

a Los Encinos y 
Potrero de la Palmita 
tengan la facilidad 
de acceder a ellos 
sin necesidad de 
recorrer grandes 
d is tanc ias ,  es to 
evita que pongan 
en mayor r iesgo 
su salud —dijo—; 
r e c i e n t e m e n t e , 
nuestro Gobernador 
inauguró la clínica 
de la localidad de 

Saucito Peyotán, y se tiene una 
más, próxima a inaugurarse, 
en la comunidad de El Risco”, 
comentó.
Añadió que estas obras se 
realizan de la mano con la 
Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas, el gobierno estatal 
y el municipio, para dotar de 
más y mejor infraestructura 
básica a las comunidades y 

hogares indígenas, al atender 
las necesidades de salud, 
tal y como lo ha instruido el 
mandatario estatal.
Por su parte, el Presidente 
Municipal de El Nayar, Octavio 
López, comentó que “durante 
este año, el plan es seguir 
avanzando en materia de salud, 
trabajando de la  mano con 
la Secretaría de Salud para 
atender nuestras comunidades 
serranas, donde existen 
pueblos de acceso complicado; 
por eso, la preocupación 
es hacerle llegar a esas 

localidades un espacio digno 
donde atenderse”, dijo.
Finalmente, Plata Jarero 
informó que en el Hospital 
Mixto de Jesús María, de ese 
municipio serrano, actualmente 
se llevan a cabo obras de 
ampliación de las áreas de 
pediatría, urgencias, cirugía, 
medicina interna y consultorios 
médicos, con una inversión 
superior al millón de pesos, y 
en los próximos días se pondrá 
en marcha la rehabilitación 
de la planta de tratamiento 
de ese nosocomio.

•La Unidad de Transparencia 
en el Congreso Local, recibió 
un total de 103 solicitudes de 

información durante el año 2016.

El Congreso del Estado de Nayarit

Impulsa Gobierno nueva 
infraestructura hospitalaria en El Nayar

Atiende solicitudes de información a 
través del Comité de Transparencia total de 103 solicitudes de acceso a la 

información, las cuales se desglosan 
por mes de la forma siguiente: 
corresponden al mes de enero 13, 
15 en febrero, 8 en marzo, 3 en 
abril, 10 en mayo, 5 en junio, 11 en 
julio, 10 en agosto, 2 en septiembre, 
9 en octubre,  14 en noviembre  y 
finalmente 3 en diciembre.
En cuanto a la información publicada 
en el portal de Transparencia del 
Congreso del Estado, se informó que 
fue actualizada con la información 
de los servidores públicos que 
recientemente fueron nombrados 
para cubrir la titularidad de las áreas 
de Contraloría Interna y Secretaría 
General, mismos que también forman 
parte del Comité de Transparencia. 
De esta manera el Congreso del 
Estado de acuerdo a lo establecido en 
la Ley en la materia y su reglamento, 
da puntual seguimiento a cada una 
de las solicitudes recibidas de las 
personas que ejercen su derecho 
al acceso a la información, con la 
finalidad de brindar información clara 
y oportuna. 
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Con MORENA se van acabar los funcionarios 
empresarios y constructores: MANQ

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Al amparo del poder se 
han creado empresas 
transexenales que solo 
sirven para llevarse el dinero 
que debería ser ganancia 
para quienes toda su vida 
han sido constructores, 
emprendedores, propietarios 
de negocios que ofertan 
bienes y serv ic ios de 
arraigo en Nayarit, lo que 
ha desincentivado también la 
iniciativa de quienes quieren 
iniciar un proyecto propio. Es 
por ello que el representante en 
el Estado de MORENA, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
ante constructores, aseguró 
que este proyecto garantiza 
particularmente a quienes 
se dedican al ramo de la 
Construcción y a todos los 
empresarios, de que ningún 
funcionario ni gobernante 
les va a hacer competencia 
desleal abusando de su poder. 
“Vamos a trabajar con 
los empresarios de la 
construcción de siempre, 
no con los que desde el 
amparo del Gobierno hacen 
constructoras para llevarse 

ellos las ganancias, contra 
esos vamos. Las instituciones 
deben fortalecerse con un 
proyecto que permita al 
constructor dedicarse a lo 
suyo sin el temor de que el 
día de mañana las ganancias 
se vayan a engrosar los 
bolsillos de quienes ostentan 
el poder”. 
Los constructores  señalaron 
que esta es la propuesta más 
clara que se les ha presentado, 
precisamente porque: “Toca la 
realidad que vivimos, donde 
no se nos da oportunidad,  
y aparte nos desbancan 
contratistas sexenales o 
trienales que prácticamente 
han desaparecido a los 
verdaderos industriales, 
que siempre hemos tenido 
el interés de contribuir al 
desarrollo de Nayarit, que es 
nuestro Estado”, comentaron. 
Está claro que con esto 
también desmerece la calidad 
de las obras y acciones que 
se ofrecen a la ciudadanía, 
porque son empresarios 
“golondrinos” o “hechizos” que 
incumplen con los mínimos 

requisitos para la edificación, 
y obviamente se llevan el 
capital, causando con ello 
más escasez de circulante 
en la entidad y con ello, la 
tendencia a la desaparición 
de las empresas que con 
trabajo y desde cero, arrancan 

nayaritas destacados en el 
ámbito ya mencionado. 
“A través del cambio hacia 
el que queremos transitar, 
con el proyecto MORENA  
se tendrán gobiernos que 
permitan dedicarse a lo suyo, 
sin competencia “oficial”, 

para que sin menoscabo a 
la obra o los servicios, se 
acaben los diezmos y los 
funcionarios “constructores” o 
“empresarios”, con acciones 
de tajo para erradicar este 
cáncer que es la corrupción”, 
dijo el doctor Navarro Quintero. 

EL FORO DEL TRANSPORTE PÚBLICO
nayaritas, ante la insensibilidad de los 
legisladores, que en vez de velar por 
sus representados ya andan buscando 
otro puesto en las próximas elecciones.
EL INE SE PREPARA RUMBO AL 

PROCESO
Con el propósito de reforzar la estructura 
de trabajo del Instituto Nacional Electoral 
en Nayarit, tanto en su quehacer 
cotidiano como en las labores que le 
demanda el Proceso Electoral Local 
2016-2017 del estado de Nayarit, 
rindieron protesta como nuevo Vocal 
Secretario y como Vocal de Organización 
Electoral de la Junta Local del INE 
en la entidad, el Mtro. Ignacio Mejía 
López y el Ing. Jesús Antonio Chávez 
López, respectivamente.
Lo anterior de conformidad con la 
normatividad vigente del Instituto 
Nacional Electoral, correspondió al Vocal 
Ejecutivo del Instituto en Nayarit, Arturo 

de León Loredo, tomar la protesta de ley 
correspondiente a ambos funcionarios, 
hecho que tuvo lugar en el marco de 
la Primera Sesión Extraordinaria de 
la Junta Local en el estado.
Ignacio Mejía López, se desempeñó 
en su responsabilidad anterior como 
Vocal Secretario de la Junta Local del 
INE en el Estado de México, en tanto 
que el nuevo Vocal de Organización 
Electoral, Jesús Antonio Chávez López, 
fingió hasta el día 31 de diciembre 
de 2016 como Vocal de Capacitación 
Electoral y Educación Cívica, en la 
propia Junta Local del INE en el estado 
de Nayarit.
Durante la sesión estuvieron también 
presentes el Vocal del Registro Federal 
de Electores de la propia Junta, C.P. 
Ignacio Rodríguez Villaseñor, así como 
el Coordinador Administrativo de la 
misma, Lic Pablo García Martínez.

SE LAVAN LAS MANOS
Los representantes populares en las 
diferentes cámaras locales y federales 
se muestran indiferentes del gasolinazo, 
pues a estos no los afecta, cuentan con 
buenos sueldos, vales de combustible, 
atención médica de primera y un 
recurso para gestoría que pocos lo 
aplican, se los quedan, debido que 
algunos ni de broma regresan a sus 
distritos, para no dar la cara a sus 
pedichis representados.
La sociedad muestra un hartazgo 
generalizado de la clase política, ya 
no creen el bendito, y seguramente 
el 7 de junio darán la espalda a los 
candidatos, aunque la realidad no hay 
mucho de donde echar mano, pues el 
pinto como el colorado cojean de la 
misma pata, los nayaritas y tepiqueños 
ya experimentaron de diversas formas 
y no hubo diferencia.
Mientras eso sucede, los soberbios, 
arrogantes y vanidosos que andan con 
los aspirantes, ya se creen todos unos 
flamantes funcionarios, cuando sus 
patrones todavía no son candidatos y 
menos gobernantes, esas actitudes en 
nada abonan a la humildad con que 
tratan de conducirse los susodichos 
que aspiran a la primer magistratura 
del Estado. 

El pasado martes se celebró un foro 
callejero convocado por la Federación 
de Estudiantes Nayaritas, que coordina 
Jorge Rodríguez, evento al que acudieron 
liderazgos de diversas corrientes de 
movimientos sociales del Estado, que 
se dieron cita a la entrada de la Casa 
del Pueblo, como se le conoce a la 
Cámara de Diputados, institución en 
que se percibe la insensibilidad de 
los parlamentarios que representan 
a la gente.
El tema principal giró en torno al asunto 
del transporte público, servicio que el 
80 por ciento de las familias utilizan, 
tanto en caso de camiones o combis, 
pues el uso del auto particular es 
costoso cuando se viene al centro, el 
rentar estacionamiento por horas es 
incosteable.
Entre las propuestas que se hicieron, 
consiste que el gasolinazo provoca la 
amenaza de transportistas de Nayarit, 
que pretender incrementar tres pesos 
más por dejada, ósea 9 en vez de 6, 
tarifa que no está muy lejos de aplicarse, 
pudiera decirse que se está a horas 
de conocer el.nuevo precio.
En ese marco, se hace un llamado 
al Ejecutivo y el Poder Legislativo, 
para razonar la ruta de defender la 
economía de miles de tepicenses y 
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

se da en todos los partidos 
políticos, no es exclusivo de 
uno en particular, por ello, 
es plausible el llamado que 
hace el senador priista y líder 
nacional de la CNC, MANUEL 
HUMBERTO COTA JIMÉNEZ, 
de que hay que trabajar por 
establecer y consolidarla 
unidad del PRI, por lo que 
se deberán de respetar los 
lineamientos internos del 
partido, buscando en todo 
momento el beneficio de 
los nayaritas, de ahí que 
su mensaje y discurso es 
en torno a la unidad y a un 
propósito fundamental que 
es que a todo el pueblo le 
vaya bien y miren que en los 
hechos COTA JIMÉNEZ, a 
estado privilegiando el diálogo  
entre las diferentes fuerzas 
de expresión al interior del 
partido, ya que sectores que 
estaban distanciados con el 
partido como el magisterio, hoy 
se les ve unidos y trabajando 
en un proyecto político con 
rumbo a las elecciones, y 
en favor de COTA, sector 
campesino se le ha visto 
trabajando también en torno  
a sus aspiraciones, con el 
SUTSEM, con los dirigentes 
y líderes del partido en las 
diferentes comunidades, así 
como con líderes naturales, 
a privilegiado el diálogo 
respetuoso con cada una delas 
organizaciones sindicales y 
sociales de la entidad, lo que 
habla de que existe madurez 
y civilidad política de su parte.

P R O P U E S T A S  D E 
DESARROLLO, RESPETO 
ENTRE CONTRINCANTES 
EN ESTAS ELECCIONES.- 
ya ha enfado al pueblo esos 
discursos bandoleros, de 
confrontación  y agresiones, 
así como de denostaciones de 
los diferentes políticos en su 
afán de posicionarse y ganar 
las simpatías de la ciudadanía, 
arremeten y prenden fuego 
contra el gobierno y hablo 
de gobierno, dependiendo 
que partido estén el poder, 
ya que si en estos momentos 
la mecha está encendida 
contra el PRI, es porque 
es quien gobierna en estos 

momentos, pero si fuera el 
PAN o PRD o una Alianza, 
pues el discursos incendiario 
fuera entonces contra ellos, 
ya basta de utilizar como 
carne de cañón al pueblo 
para que políticos sacien 
sus ambiciones de poder, 
ahora, y eso esperamos que 
en este proceso electoral, 
lo que prevalezca sean las 
propuestas reales y no las 
buenas intenciones, porque 
con intenciones y buenas 
voluntades no se resuelven los 
problemas, por lo que aquellos 
aspirantes que traigan esas 
buenas intenciones y costales 
de buenas voluntades, les 
aseguramos que están 
perdiendo su tiempo en 
la política y que deberían 
de encaminar sus pasos a 
ser Misioneros, Sacerdotes 
porque con eso hasta en 
poco tiempo pudieran llegar 
a ser los líderes religiosos en 
cualquiera de las religiones 
existentes, se ponen la sotana 
y a recorrer todo el territorio 
nacional llevando consigo 
esa infinidad de buenas 
intenciones y voluntades, 
en política no se requieren 
de falsos  MESÍAS o de 
frustrados religiosos que en 
vez de haber encaminado 
sus pasos a los seminarios 
o conventos erróneamente y 
para perjuicio del pueblo los 
encaminaron a la política, por 
ello esperamos que todos y 
cada uno de los que se dicen 
traer el corazón rasgado y 
desecho por no soportarla 
pobreza y desigualdad de 
los nayaritas en este caso 
específico, aún cuando han 
vivido siempre del erario 
público y cuando estando 
en el poder nunca vieron ni 
supieron que había pobreza 
y desigualdades, pero bueno, 
ahora se hace necesario, la 
confrontación de ideas y de 
propuestas, para que el pueblo 
pueda estar en condiciones 
de elegir a quienes quiere 
como sus gobernantes, que 
se dejen de denostaciones 
y agresiones personales, 
y como dijera el propio 
senador priista, MANUEL 
COTA JIMÉNEZ, necesario 

que todos los actores que 
estarán en el escenario 
electoral, muestren civilidad y 
madurez política en su actuar 
y que este proceso electoral 
que ya ha iniciado desde 
el pasado 7 de enero en la 
entidad, se desarrolle con  
total respeto, para propiciar 
un clima de civilidad y equidad 
ya que así quien gana es el 
pueblo, por lo pronto CITA 
JIMÉNEZ, deja constancia 
de la confianza que tiene en 
los órganos electorales para 
desarrollar unos comicios 
confiables, transparentes, 
limpios y  justos, atendiendo 
la imparcialidad en este 
proceso que a dado inicio. 

DIPUTADO LUIS MANUEL 
HERNÁNDEZ ESCOBEDO.- y 
quien además es no solo el 
dirigente vitalicio del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit,-SETUAN-sino 
que es el dueño ya que 
a este sindicato lo hizo 
patrimonio personal, pues 
ahora este cínico personaje, 
grita y patalea, exigiendo 
transparencia y honestidad 
en la UAN, reprueba a moco 
tendido y llorando como una 
magdalena, que no se puede 
permitir que a los trabajadores 
se les tenga si pagarles sus 
quincenas, que no se puede 
permitir  actos de pillería 
y de corrupción al interior 
de la universidad, cuando 
al parecer ya se le olvidó 
que él ha sido parte de este 
saqueo indiscriminado que 
sufre hoy por la voracidad y 
corrupción galopante que el 

a permitido a los ex rectores 
y que en el caso reciente 
del rector anterior, JUAN 
LÓPEZ SALAZAR, él fue 
uno de sus impulsores para 
que fuera rector cuando  no 
reunía los requisitos mínimos 
para ello, debe de recordar 
porque no creemos que se 
le haya olvidado ya, que 
JUANITO el mago, por eso 
de que desaprecio más de 
los500 millones de pesos y 
que eso precisamente es 
lo que tiene sin recursos a 
la UAN, es por lo que los 
académicos, empleados y 
trabajadores no pudieron 
recibir el pago de las dos 
quincenas de diciembre y 
tampoco el aguinaldo, pero en 
su momento LUIS MANUEL 
HERNANDEZ ESCOBEDO, 
era muy “amiguis” de MILTON, 
personaje que de ser un 
simple trabajador, de la noche 
a la mañana, se volvió un 
potentado y exitoso hombre 
de negocios financieros, al 
grado de que a traes de dos 
trabajadores pertenecientes 
al SETUAN, y que uno es su 
cuñado y el otro es su yerno, 
fueron los que prestaron sus 
cuentas bancarias para recibir 
uno de ellos más delos350 
millones de pesos y el otro 
un poco más de 10 millones, 
ah y la hija de MILTON, de 
escasos 22 años prestara más 
de 70 millones de pesos a la 
universidad y en este festín 
centavero, este dirigente 
no decía nada, al contrario, 
alababa el actuar de JUAN 
LÓPEZ y de MILTON pues 
que decir, si presumiblemente 
le salpicaban de centavitos 
y hoy como esta en  esa 
danza de la corrupción, quiere 
mostrarse como honorable, 
cuando todos lo conoce.

ESPADAZO.- se lo lleva 
NACHO PEÑA, por no exigir 
detención de su antecesor. 

C O T A  R E C O N O C E 
I M P O R T A N C I A  D E 
CONSOLIDAR LA UNIDAD 
DEL PRI.-y es que sin duda 
alguna, los llamados en los 
discursos particularmente 
de los priistas, sobre todo 
de sus dirigentes, de que 
el tricolor está más unido y 
fortalecido, que para este 
proceso electoral, todas las 
expresiones al interior del 
partido estarán trabajando 
para llevar al triunfo a los 
abanderados tricolores, en 
la realidad es una mentira 
que hoy ni ellos mismos se 
la creen, pero lo grave es 
que la militancia exige esa 
unidad para verdaderamente 
aspirar a la victoria del 4 de 
junio, por ello lo prioritario es 
que aquellos que se sienten 
con el apoyo  y confianza 
del pueblo para poderlos 
abanderar en esta contienda 
lo hagan con responsabilidad, 
de reconocer sus verdaderas 
fortalezas y sus debilidades, y 
aquellos que solo en su mente 
y sueño traen esa fortaleza, 
y el sueño imaginario del 
triunfo, deben  de reflexionar 
y no andar ahí alborotando 
a la militancia priista, ya que 
eso solo debilita, confronta 
y divide y allana el camino 
de la derrota, por ello no 
podemos decir que declinen 
en  sus aspiraciones, porque 
para declinar hay que traer 
seguidores, por ello, preferible 
a que se abstengan de 
participar y se unan al trabajo 
de quien verdaderamente trae 
las fortalezas del partido y 
esto debe darse en todos los 
partidos políticos, porque la 
obsesión por ser candidato 
y de creerse que ellos son 
los únicos merecedores, 
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caponetaa
Disminuyó sustancialmente 
el uso de pirotecnia en las 

fiestas: Germán Alaníz 

Reparte el DIF material para 
los desayunos escolares en 

centros educativos

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. El operativo para 
las fiestas de fin año que 
coordinó el XL Ayuntamiento 
a través de la Dirección de 
Protección Civil Municipal 
a cargo del C. Germán 
Alaníz Quiñones, sobre 
todo dejó una importante 
disminución en el uso de 
pirotecnia, que de manera 
regular se venía ofertando 

en las calles y algunos 
centros de distr ibución, 
con el consecuente peligro, 
principalmente para niños 
y jóvenes.
Siguiendo la instrucción 

de l  a lca lde Malaquías 
Aguiar Flores y la acertada 
determinación del H. Cabildo 
de no permitir la venta de 
cohetes y otros materiales 
fabricados con pólvora, 
así como también el apoyo 
brindado por la Dirección 
de Seguridad Pública que 
dirige el C. Martín Cedano 
Guízar, se redujo de manera 
significativa la venta y uso de 
estos artefactos que en años 

pasados ocasionó lesiones y 
accidentes serios, así como 
algunos incendios, de esta 
manera se expresó Germán 
Alaníz, al hacer un recuento 
del pasado operativo.

Agrega el funcionario, 
que sin duda eso causó 
el enojo de las personas 
que se dedican a la venta 
de cuetes, palomitas, 
buscapiés, bombillos, 
varas de luz, ol las, 
cometas y aun otros 
más peligrosos que 
son capaces de hacer 
perder una mano o 
recibir graves lesiones 
en cara y otras partes 
del cuerpo.
Respecto al operativo de 
Navidad y Fin de Año o 
como le llaman también 
el puente “Guadalupe 
Reyes” que arranca 
el 12 de diciembre y 
culmina el 6 de enero 
y en el que participan: 
además de la Dirección 

de Protección Civi l ,  de 
Seguridad Pública y otras 
dependencias municipales; 
la  Po l ic ía  Federa l  de 
Caminos, el 86 Batallón 
de Infantería; los agentes 
de Tránsito y Vialidad, el 
Cuerpo de Bomberos del 
Estado asentado en la zona 
norte; la Cruz Roja Mexicana 
Delegación Acaponeta y 
el l lamado Centro C-4; 
Germán Alaníz informa que 
desgraciadamente no se 
puede decir que hubo saldo 
blanco ya que se registraron 
un par de casos, en las 
comunidades de Lázaro 
Cárdenas y El Recodo, 
donde personas en evidente 
estado de ebriedad se liaron 
a balazos con saldo fatal en 
uno de ellos. Afirma también 
que hubo algunos accidentes 
carreteros, ninguno de ellos 
grave, pero que finalmente 
la vigilancia y permanente 
estado de alerta por parte 
de todos los involucrados 
permi t ió  que mi les de 
personas, residentes o 
visi tantes pasaran este 
período vacacional con la 
garantía de un municipio en 
paz, seguro y con asistencia 
efectiva de las autoridades. 
(DCSM)
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Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta.- El pasado martes, 
la Presidenta del DIF Municipal 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, en compañía de 
personal a su cargo, visitó 
diversas escuelas de la 
ciudad que tienen el programa 
de “Desayunos Escolares” 
para facilitar la labor de los 
encargados de este programa 
en los centros educativos. El 
apoyo fue de jarras, vasos y 
platos que en buen número 
se entregó a cada institución.
Las escuelas visitadas fueron 
los Jardines de Niños “Eva 
Sámano de López Mateos” y 
“Alí Chumacero”, así como las 
primarias “H. Ayuntamiento 
1955”, “Miguel Hidalgo y 
Costi l la”, “Gral. Ignacio 
Zaragoza”, “Juan Espinosa 
Bávara”, “Labor y Constancia”, 
las escuelas indígenas de la 
Loma Atravesada “Jich Ñan” y 
el Centro de Castellanización, 

además de la Telesecundaria 
de El Centenario.
Al respecto la Presidenta del 
DIF Sra. Silvia Morelia Vaca, 
expresó: “Son muchos los 
desayunos que se preparan 
todos los días para los niños 
en las escuelas; es este 
es un trabajo en unidad, 
tanto federación, estado y 
nosotros como municipio, 
colaboramos para que los 
estudiantes tengan una sana 
nutrición que favorezca la 
concentración total en lo que 
les enseñan en los centros 
escolares y salud mental” y 
agregó: “Por nuestra parte, 
mi esposo Malaquías Aguiar 
Flores y su servidora, con 
el respaldo total de la Sra. 
Ana Lilia López de Sandoval, 
Presidenta del DIF Estatal, 
nos comprometimos a mejorar 
las condiciones de nutrición 
en los procesos educativos de 
los niños”, indicó la primera 
dama del municipio. (DCSM)
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ompostelaC
Desbordante apoyo 

las aspiraciones del 
Arquitecto Octaviano 

Figueroa Salazar 
Migrantes repatriados 

reciben apoyo de 
la Presidenta
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Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –Desde que un grupo 
de priistas de la zona turística 
de este Municipio anunciara su 
interés en impulsar un proyecto 
diferente, no ha cesado el 
apoyo para Octaviano Figueroa 
Salazar y cada vez  son 
más las personas que lo 
alientan a seguir adelante 
para convertirlo en Alcalde,  
tras señalar que Compostela 
merece ser gobernado por 
un profesionista visionario 
como él. 
De tal forma que la gente llega 
a hasta su casa, en la calle 
o donde se lo encuentran le 
patentan su respaldo a uno de 
los aspirantes a la Alcaldía con 
mayor carisma, penetración, 
arrastre e identificación con la 
sociedad, como es el Arquitecto 
Octaviano Figueroa Salazar
Las adhesiones a su favor 
siguen creciendo y como una 
muestra de ello, hoteleros, 

*Francisco Flores agradeció a la Presidenta el apoyo y a Ismael 
Samaniega por avisarles que habían sido beneficiados

En la zona turística de Compostela 

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- La Presidenta 
municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola hizo entrega de 
los cheques de apoyo para 
los migrantes que fueron 
repatriados del vecino país 
del norte.
L a  A l c a l d e s a  e s t u v o 
acompañada del Secretario 
del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga, del Tesorero municipal 
Javier Trejo y del Director 
de Desarrollo Económico 
y Turismo Víctor Manuel 
Ramírez, en un sencillo pero 
emotivo acto que se llevó a 
cabo en el patio principal del 
edificio municipal.
Francisco Flores migrante de 
Las Varas a nombre de los 
beneficiados agradeció a la 
Presidenta por este apoyo que 
les estaba dando, que es un 
incentivo para buscar la manera 
de salir adelante, luego de 

que los echaron fuera de los 
Estados Unidos, el migrante 
beneficiado textualmente dijo, 
“quiero agradecer a la señora 
Presidenta Alicia Monroy por el 
apoyo que nos está brindando, 
y al amigo Ismael Samaniega 
por el enlace que nos dio en 
este apoyo para seguir nuestro 
pequeño negocio”.
Al hacer uso de la palabra el 
Secretario del Ayuntamiento 
Francisco Zúñiga se refirió 
a la benevolencia de este 
programa, mediante el cual 
los compañeros migrantes 
que fueron repatriados tendrán 
un soporte para continuar, en 
nuevas opciones para sacar 
adelante a sus familias, ya 
que es una oportunidad que 
les brinda el Gobierno Federal, 
a través del Estado, que el 
Municipio gestiona para que 
los mexicanos que por alguna 
u otra razón fueron repatriados 

prestadores de servicio, 
comerciantes y cientos de 
mujeres y jóvenes, así como 
organizaciones civiles, apoyan 
a Figueroa Salazar, porque 
Compostela, necesita gente 
con sensibilidad y se preocupe 
por las familias, “por eso tu 
como Presidente Municipal, a 
todos nos va ir bien”, afirman 
simpatizantes.
Sabedor de la responsabilidad 
que ello representa y también 
del respaldo que recibe día con 
día de gente que anhela un 
mejor Municipio, el Arquitecto 
Figueroa Salazar, acepta el 
reto con el corazón abierto 
y redobla esfuerzos para 
ser candidato del PRI a 
la Alcaldía de Compostela  
porque su interés es crear 
oportunidades de bienestar 
social para todos, según 
opinión de sus seguidores que 
residen en la zona turística 
de este Municipio.

del Norte, puedan tener una 
herramienta para salir adelante.
Previo a la entrega de los 
cheques a los migrantes, 
Monroy Lizola los felicitó y les 
dijo que es un buen apoyo que 
ojalá lo aprovechen para que 
puedan iniciar a hacer algo 
junto con sus familias, ustedes 
reciben este apoyo en estas 
condiciones como trabajadores 
que fueron deportados y 
reconozco estas acciones de 
nuestros gobiernos por ser 
algo nunca visto, un acierto 
que el gobierno mexicano se 
fijara en esos detalles, hoy 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval se preocupó para 
que ese recurso baje a las 
personas, de tal manera que 
ustedes fueron identificados, 
localizados, como personas 
que salieron en esos dos 
años del 2015 y 2016 siendo 
beneficiados como un apoyo 
del día de reyes, para que lo 
disfruten lo aprovechen y le 
den un buen uso que es parte 
del esfuerzo que ustedes 
dejaron en Estados Unidos 
en ese tiempo que estuvieron 
trabajando.
Cabe destacar que el monto 
del apoyo que fue entregado 
fue de  398 Mil 493 pesos, 
repartido entre 14 personas del 
Municipio de Compostela y 2 
del de San Pedro Lagunillas.
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Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de esta cabecera municipal 
manif iestan entre fur ia y 
paciencia por obras que no 
tienen ciclos, aparecen por 
todos lados dando la impresión  
que son infinitas, lo cual es un 
verdadero hecho histórico ya 
que avanzan y luego retroceden 
parece un cuento del país de 
las maravillas, no tienen fin, 
ese argumento harto a los 

habitantes.
Que sufren; porque no pueden 
transitar con comodidad, no 
puede llegar a sus domicilios 
por obras que no tienen nada de 
realistas, la acción es a tiempo 
lento, y aun no se conoce el 
desenlace de tan odiadas obras 
públicas  planeadas con tanta 
fascinación por parte de los 
organizadores, lo que eleva 
hasta la frontera esta leyenda 
que les transcribo en la nota.

Son cientos de vecinos que 
narran sus peripecias por este 
tipo de obras realizadas para 
cambiar el divino rostro de esta 
cabecera municipal, obras que 
dejarán amargos recuerdos, 
se guardaran rencores porque 
muchos perdieron parte de 
su economía, otros tantos 
perdieron sus empleos para 
que se construyera un nuevo 
mercado y  se cementarán 
algunas calles. 

Arrancó el proceso electoral 
del 2017, los independientes 

como mejor opción

Piden aspirantes piso 
parejo para todos

Por Jolumeca
Ixtlán Del Rio, Nayarit.- El 
licenciado Elías Sánchez 
Cortez, en breve entrevista, 
señaló que el día 7 de enero del 
2017, se dió la voz de arranque 
para los partidos políticos y 
candidatos independientes 
que contenderán en las urnas 
por diferentes cargos públicos, 
la nueva legislación electoral 
prevé una apertura total a las 
mujeres para ocupar casi el 
mismo número de posiciones.  
Parece que en el  PRI, las 
cosas marcharan bien esta 
vez porque presuntamente 
Ochoa Reza, prometió piso 
parejo a todos los aspirantes 
aunque esto se ponga en duda, 
ojala que este antecedente 

sirva de algo en este 
municipio donde se han 
visto cosas raras, los 
funcionarios públicos 
que busquen participar 
en el proceso tendrán 
hasta el 4 de enero del 
2017, para separarse 
de su cargo.
L o s  c a n d i d a t o s 
i n d e p e n d i e n t e s  
tienen este mismo 
lapso de tiempo para 
obtener el apoyo de 
la ciudadanía, en este 
rubro el licenciado 
E l í a s  S á n c h e z 
Cortez, puntualizó 
que por razones obvias en 
este proceso electoral los 
independientes se alzan como 

posible opción de cambio, al 
no estar dentro de las filas  
de un partido político, están 
más cerca de la ciudadanía. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Panistas piden a la presidenta 
de Acción Nacional, Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, una 
elección abierta, con piso 
parejo que parta de la base, sin 
imposiciones, ni simulaciones 
para definir el proceso de 
selección de los candidatos a 
regidor, buscamos con gran 
responsabilidad ser tomados 
en cuenta por nuestro partido 
porque tenemos oficio político.
Solo queremos reglas 
claras y piso parejo, 
expresaron, nuestras 
aspi rac iones son 
legítimas y  hoy más 
que nunca el reto es 
salir fortalecidos de 
este proceso interno 
con transparencia para 
que la democracia 
prevalezca con una 
elección abierta y 
con ello lograr una 
elección de candidatos 
democrá t i ca  con 
Visión  de futuro, sin 
violentar los estatutos 

de nuestro partido.
La molestia se debe a que 
la aun diputada Elsa Nayali 
Pardo Rivera, amiga del 
tradicional dedazo, trae su 
lista de aspirantes a regidor 
sin garantizar el principio 
de paridad de género y 
participación de Jóvenes, este 
pronunciamiento lo hacen 
para evitar la desunión una 
lucha fratricida que puede 
impedir el triunfo en el próximo 
proceso electoral del 2017. 

La gente está harta de 
tanta obra inconclusa

Clausuran rastro 
municipal por 

maltrato animal
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Presuntamente a través de 
una cámara oculta se pudo 
ver el espantoso trato que se 
les dá a los animales en el 
rastro municipal de Ixtlán del 
Rio, el cual fue clausurado por 
este tipo de irregularidades, 
la manera cruel en la cual los 
trabajadores matan a vacas, 
caballos, cerdos y corderos, 
de manera inescrupulosa. 
Los animales son arrojados en 
piso sucio de un  cuartucho 
por inercia rebotan  en la 
pared y se regresan en este 
momento le entierran el cuchillo, 

lamentablemente los animales 
pasan mucho tiempo en agonía 
ya que siguen vivos mientras 
se desangran, ante la mirada 
indiferente de los trabajadores  
ante esta dramática situación. 
El proceso para matar a 
los animales no deberá 
de implicar sufrimiento 
desmesurado, actualmente 
existen regulaciones sobre la 
matanza y proceso que deben 
cumplirse para evitar caer 
en una violencia y crueldad 
innecesaria.
Ojala, que el cierre de Rastro 
local, impacte el comercio de 
cárnicos, y genere en matanzas 
clandestinas. 
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Prepa cinco de Tuxpan un ejemplo de corrupción 
y malas administraciones: Catedráticos

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Es inaplazable la 
construcción del nuevo edificio de la 
unidad académica preparatoria número 
cinco de Tuxpan, que por la corrupción 
y las malas administraciones que 
han pasado durante estos últimos 
15 años, está por venirse abajo. 
En este lapso, ninguno de los directores 
de la unidad académica se preocupó 
siquiera por impermeabilizar los techos 
de las aulas, darle mantenimiento 
a los baños, al sistema eléctrico y 
desagües de la institución educativa, 
lo que terminó por minar al edificio que 
tiene un poco más del medio siglo. 
Éste edificio es un ejemplo claro de 
la corrupción que ha imperado por 

varias décadas nuestra máxima casa 
de estudios, formulan catedráticos en 
activo de la prepa cinco de Tuxpan, 
a quienes se les hace imposible que 
el ex rector de la UAN Juan López 
Salazar, esté huyendo con el dinero 
del fondo de pensiones que suman 
junto a otros conceptos y prerrogativas 
más de 500 millones de pesos. 
La verdad es una vergüenza que esté 
pasando esto en nuestra alma mater 
y más que por un sujeto bandido 
como lo es Juan López Salazar, 
estemos los catedráticos de todo 
el estado trabajando con infinidad 
de limitaciones. Revela personal 
académico de la preparatoria número 
cinco de Tuxpan.

Estaré listo si el PRI me toma en cuenta en este proceso: Jorge Martínez
Por: Martín García 

Bañuelos.
Rosamorada, Nayarit.-“Yo veo, 
que en mi municipio que es 
Rosamorada, existen muchas 
necesidades tan primordiales 
como son: la vivienda, el 
empleo, proyectos productivos 
para todos los sectores del 
campo y la salud, que es un 
tema muy sentido tanto en el 
municipio así como en gran 
parte del estado y en el resto 
del país, por lo que llegado el 
momento, estaré listo para que 
mi partido el Revolucionario 
Institucional, me tome en 
cuenta para poder participar 
en las próximas elecciones de 
este 2017”, así lo manifestó 
en entrevista, el Presidente de 
la Fundación Altruista “JMC”, 
Jorge Martínez Campos.
Cabe seña la r,  d i jo  e l 
entrevistado, que en su 
legitima aspiración por la 
candidatura por la alcaldía de 
Rosamorada para este 2017, 
ya cuenta con un proyecto 
integral para impulsar con 
certeza y responsabilidad los 
sectores productivos como; 
el campesino, ganadero, 
pesquero ,  empresar ia l , 
t ranspor t i s ta ,  comerc io 
microempresarios, “claro que 
solamente ocupamos que mi 
partido el tricolor, me postule y 

seguro estoy que nos alzaremos 
con la victoria electoral el 
primer domingo de junio”.
Es de mencionar, dijo el 
entrevistado, que infinidad 
de gente que está integrada 
a la Fundación Altruista que 
encabezo así como mucha 
gente, constantemente me 
manifiestan que ven en mi 
persona al hombre, que reúne 
el perfil para abanderar dicho 
cargo de elección popular, pero 
sobre todo porque unidos y 
organizados le aseguramos 
la victoria electoral al PRI en 
Rosamorada.
Agregó, que desde la próxima 
alcaldía de Rosamorada, será 
una prioridad atender con 
espíritu de servicio y con 
eficiencia, a los sectores 
productivos antes mencionados 
así como a la sociedad en su 
conjunto, que actualmente se 
ha visto afectado por diversas 
causas pero con todo y ello, 
debemos asumir el compromiso 
de impulsar con una férrea 
voluntad el desarrollo del 
municipio, pero todo dentro 
de la unidad entre gobierno 
y gobernados.
“En la Fundación que me honro 
en presidir que es cien por 
ciento altruista, donde todos 
los que la conformamos somos 
gente que siempre estamos 

trabajando en favor de la 
gente y sobre todo de los que 
menos tienen, está integrada 
por profesionistas y personas 
con espíritu de servicio por 
ello, si mi partido el tricolor 
me lo permite, estaremos 
en la mejor disposición de 
aceptar la candidatura a la 
presidencia municipal de 
Rosamorada, que actualmente 
es una aspiración, desde 
donde estamos trabajando 

altruistamente con ética y 
fortaleza por las personas que 
nos solicitan, sillas de ruedas, 
muletas, traslados de enfermos 
en ambulancias entre otras más 
actividades de asistencia social 
que gratuitamente realizamos 
a quién así lo solicite”.
Agregó por último Jorge Martínez 
Campos, que en las pasadas 
fiestas decembrinas, recorrió 
gran parte del municipio, “y 
quiero decirte, que espero 

en lo personal nunca olvidar 
esos momentos de alegría que 
nos brindaron todos los niños, 
que emocionados y contentos 
esperaban quebrar las piñatas, 
y más aún al recibir los dulces y 
juguetes, que con mucho gusto 
llevamos para ellos, fueron 
unos días inolvidables, ya que 
fueron tardes muy hermosas 
, una bonita experiencia, que 
compartimos con nuestros 
niños y niñas del municipio”. 
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 
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El INJUA llevó alegría 
a niños en escuelas y 

colonias en Día de Reyes El lunes arranca 
un programa de 

fomento a la lectura

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal

Acaponeta. El Instituto de 
la Juventud de Acaponeta 
(INJUA), que dirige el joven 
Víctor Manuel Cadena Silva, 
con el apoyo y la instrucción 
del Presidente Municipal C. 
Malaquías Aguiar Flores, se 
dio a la tarea de recorrer 
algunos jardines de niños y 
colonias de la ciudad para 
festejar a niños y niñas con 
motivo del Día de Reyes.
Esta actividad que se realizó 
los días 5 y 6 de enero, llevó 
dulces, juguetes y roscas 

a los jardines de niños 
“Inocente Díaz Herrera” de 
la colonia Infonavit y “Alí 
Chumacero” de la colonia 
Camichin, así como a los 
infantes que viven en la 
primera sección de la colonia 
Infonavit.
Con juegos, concursos, 
ac t i v i dades  f í s i cas  y 
convivencia con directivos, 
m a e s t r o s ,  v e c i n o s  y 
autoridades municipales, 
los pequeños disfrutaron 
de un sano momento de 
esparcimiento y alegría.
El dirigente de los jóvenes, 

Cadena Silva expresó que 
el mensaje del primer edil 
es que la familia es un 
regalo hermoso que cada 
persona posee, es donde 
se comparten sentimientos 
de amor y paz porque todos 
unidos formamos una gran 
familia en el municipio; 
además manifestó: “que 
estos momentos son para 
compart ir  y convivir en 
familia con nuestros hijos, 
el mejor regalo para el XL 
Ayuntamiento es la sonrisa 
de los niños”, expresó. 
(DCSM)

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Será el próximo 
lunes 16 de enero cuando 
la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” rehabilite dos 
actividades que tienen que ver 
con el fomento a la lectura: 
primero la reactivación del 
Paralibros, módulo que se 
halla en la plaza “Miguel 
Hidalgo” frente a la Casa 
de la Cultura y que presta 
libros a domicilio y realiza 
diversas actividades a favor 
o a propósito de los libros. 
La otra actividad se llevará a 
cabo en la biblioteca “Héctor 
Gamboa Quintero” y la han 
titulado como “Sala de Lectura 
Imaginar”; ambas actividades 
serán coordinadas por el Prof. 
Oscar Demetrio Camarero 
Ortiz.
Lo anterior lo manifestó la 
Dra. Aída Justina Aftimos 
Toledo, Directora de Fomento 
Cultural Municipal, haciendo 
la invitación a niños, jóvenes 
y adultos a acercarse a los 
libros que tiene el Paralibros 
y al acervo de la mencionada 
biblioteca de ese centro 
cultural. 

Al respecto el coordinador 
de estas actividades Prof. 
Camarero Ortiz abundó: 
“A través de este servicio 
se pretende la vinculación 
entre el usuario y el acervo 
de las bibliotecas, con el 
objetivo de formar lectores 
activos, reflexivos y críticos 
que elijan y seleccionen por 
iniciativa propia los textos 
que leerán, con propósitos 
determinados por su interés 
personal o por necesidades 
de diversa índole”. 
Estas labores a favor del hábito 
de la lectura se llevarán a 
cabo los días lunes, miércoles 
y viernes de 17 a 19 horas, 
donde se harán prácticas 
de lectura en el lugar o 
bien préstamos a domicilio. 
Interesados registrarse en 
la Casa de la Cultura o bien 
al teléfono (325) 25 225 83. 
(DCSM)
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Hace un año Osorio Chong festinó el fin 
de los gasolinazos… hoy guarda silencio

PGR halla 23 mdp en 
efectivo en escondite de 

Javier Duarte en la CDMX

Ordena juez a PGR incluir a 
Eduardo Bours y exprocurador 
en averiguación por caso ABC

Miguel Ángel Osorio Chong, 
secretario de Gobernación 
y señalado como aspirante 
presidencial, ha guardado 
silencio sobre el alza de más 
de 20% en las gasolinas, 
medida que ha detonado la 
furia popular, pero hace un 

año prometió que gracias a 
las reformas del presidente 
Enrique Peña Nieto ya no 
habría más gasolinazos 
y que inclusive bajaría el 
precio de las mismas, el 
gas y la energía eléctrica.
El 5 de enero de 2016, 
Osorio encabezó en 
Veracruz la toma de 
protesta de Vanguardia 
Juvenil Agrarista de la 

priista Confederación Nacional 
Campesina (CNC) y, ante el 
entonces gobernador Javier 
Duarte –hoy prófugo acusado 
de saquear al estado–, ensalzó 
las reformas de Peña y sus 
efectos:

“Hoy se acabaron eso que 
sufríamos año tras año, mes 
tras mes: hace un año que 
se acabaron en este país los 
gasolinazos. Ya no sube la 
gasolina, todo lo contrario, 
va a haber competencia para 
que bajen los precios de la 
gasolina. Ha bajado el gas, 
la energía eléctrica”.
También subrayó ante la 
audiencia de priistas: “Esos 
son los beneficios de las 
reformas que a veces no se 
han podido explicar, pero eso 
es lo que quiere el presidente 
Peña a partir de las reformas 
que envió al Congreso”.
Entusiasmado, Osorio Chong 

contagió a los presentes: “Y 
viene lo mejor, viene lo mejor 
porque por esas reformas se 
va a generar inversión que se 
va a dar en los estados, en 
el campo. Y se van a dar los 
empleos bien remunerados 
que todas y todos estamos 
deseando para las y los 
mexicanos”.
En su discurso, aplaudido 
por Duarte, Osorio Chong 
destacó que Peña impulsó 
las reformas para beneficio 
de los mexicanos:
“Ese es el objetivo fundamental. 
El presidente no pensó ni en 
su imagen ni en las encuestas; 
pensó en el beneficio para 

las mexicanas y para los 
mexicanos. Algunos de esos 
beneficios no le va a tocar 
verlos al presidente como 
presidente, pero van a llegar 
esos beneficios al paso de 
los años. Eso es pensar por 
México, eso es pensar para 
las y los mexicanos”.
Y puntua l izó que las 
reformas permiten hacer una 
transformación para ayudar 
a los que verdaderamente lo 
necesitan: “Menos discursos 
y más hechos; más acciones 
en las que los recursos que 
están en el presupuesto 
lleguen al campo, lleguen al 
ejido, lleguen a la comunidad”.

En  ca jas  de  ca r t ón 
abandonadas en una casa 
de la colonia Del Valle, en 
esta capital, la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
halló 23 millones de pesos 
en efectivo, presuntamente 
propiedad del exgobernador 
de Veracruz, Javier Duarte 
de Ochoa.
Según la dependencia, las 
cajas fueron encontradas 
durante el cateo que elementos 
de la corporación realizaron 

el pasado 16 de diciembre 
en el número 1233 de la 
calle Amores, casi esquina 
con Tlacoquemécatl, en la 
delegación Benito Juárez.
De acuerdo con su reporte, 
probablemente Duarte de 
Ochoa no pudo llevarse las 
cajas al momento de su huida, 
presuntamente a Guatemala.
El cateo de aquel viernes 
comenzó minutos después 
de las 12:00 horas. Al menos 
15 agentes armados llegaron 

en cinco camionetas y 
dos automóviles al sitio. 
Durante más de cuatro horas, 
permanecieron herméticos 
dentro del  condominio 
horizontal que contiene 10 
casas.
Sin aparentes detenciones, 
lo único que se registró fue 
que en una de las camionetas 
blancas subieron algunas 
cosas y documentos dentro 
de bolsas.

 Un juez ordenó a la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
incluir a Eduardo Bours Castelo 
y a Abel Murrieta Gutiérrez, 
exgobernador y exprocurador de 
Sonora, respectivamente, como 
imputados en la averiguación por 
el incendio en la guardería ABC.
Ello debido a su probable 
responsabilidad en los delitos 
contra la procuración de justicia, tras 
alterar ilícitamente el lugar de los 
hechos, así como por obstaculizar 
la investigación para favorecer a 
los culpables de la tragedia que 
cobró la vida de 49 niños y dejó 
lesiones en un centenar más el 5 
de junio de 2009.
En un comunicado, la organización 
Manos Unidas por Nuestros Niños 
informó sobre el dictamen del 
juez formulado el 23 de diciembre 
pasado.
La organización advierte que 
“ambos exfuncionarios, desde sus 
altos cargos, ordenaron alterar y 
perturbar el lugar de los hechos 
para evitar que las investigaciones 
se centraran en el foco o punto 
de inicio del incendio, que fue la 
bodega rentada para la Secretaría 
de Hacienda estatal, y desviar la 
investigación hacia la guardería 
ABC, sus empleadas y propietarios”.
En respuesta, la PGR confirmó 

en un comunicado que “los días 
30 de agosto y 3 de octubre de 
2016 fueron presentadas dos 
denuncias de hechos por delitos 
contra la administración de justicia, 
falsificación de documentos y 
ejercicio indebido de servicio 
público, cometidos supuestamente 
durante la investigación realizada 
por la Procuraduría de Sonora” 
respecto del incendio suscitado en 
la guardería ABC de Hermosillo.
Es por ello que “el agente del 
Ministerio Público de la Federación, 
a cargo de las denuncias, determinó 
ejercer la facultad de abstención 
de investigar, en virtud de que los 
hechos denunciados fueron materia 
de proceso penal instruido por una 
autoridad judicial federal, el cual 
se encuentra sub júdice. Esto con 
fundamento en el artículo 253 del 
Código Nacional de Procedimientos 
Penales”.
Sin embargo, admite la dependencia, 
“los denunciantes recurrieron 
la citada determinación y, en el 
expediente de impugnación que fue 
resuelto por el juez de Control del 
Centro de Justicia Penal Federal en 
el Reclusorio Norte de la Ciudad de 
México, se ordenó que el agente del 
Ministerio Público de la Federación 
inicie una investigación conforme 
a derecho”.
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“México no pagará el muro”, responde Peña a Trump
El presidente Enrique Peña Nieto 
delineó ante el cuerpo diplomático la 
postura de su administración frente al 
nuevo gobierno de los Estados Unidos, 
cuyo presidente electo Donald Trump 
ha reiterado en los últimos días que 
construirá un muro en la frontera que 
será pagado por México.
En la primera ocasión en que Peña 
Nieto aborda de manera amplia la 
relación bilateral ante las expresiones 
de Trump, se comprometió con el 
tema de las remesas, la defensa de 
inversiones nacionales y extranjeras, un 
trato humanitario en la repatriación de 
connacionales y la exigencia de reglas 
claras de intercambio comercial.
“Es evidente que tenemos algunas 
diferencias con el próximo gobierno 
de los Estados Unidos, como el tema 
de un muro que México, por supuesto, 
no pagará”, aseguró el jefe de Estado 

mexicano.
Durante la reunión que cada año celebra 
en Palacio Nacional con los embajadores 
y cónsules del Servicio Exterior Mexicano, 
Peña Nieto expuso que hay principios 
básicos que no son negociables, como 
la soberanía, el interés nacional y la 
protección de los connacionales en el 
extranjero.
“Impulsaremos una negociación abierta 
y completa. Todos los temas que 
definen nuestra relación bilateral están 
sobre la mesa, incluyendo seguridad, 
migración y comercio. En ningún momento 
aceptaremos nada en contra de nuestra 
dignidad como país, ni de nuestra dignidad 
como mexicanos”, precisó.
Durante su mensaje, Peña Nieto mencionó 
como “dos retos” para 2017 el aumento 
de las gasolinas y la nueva relación con 
Estados Unidos; aunque afirmó que el 
segundo caso es más trascendente que 

el primero.
“Según el presidente de 
México, cualquier negociación 
con Estados Unidos debe 
incluir varios objetivos:
“Estados Unidos debe asumir 
un compromiso de trabajar de 
forma corresponsable para 
detener el tráfico ilegal de 
armas de Estados Unidos a 
México, así como para frenar 
el dinero de procedencia 
i l íci ta que reciben las 
organizaciones criminales 

en nuestro país”.
Además, expuso que las repatriaciones 
de indocumentados deben mantener 
orden y coordinación, garantizando un 
trato humano de los migrantes, pues 
se trata de un problema que genera 
presión sobre ambos países.
El mandatario mexicano sostuvo también 
que debe mantenerse el libre flujo 
de remesas pues de éstas depende 
el sustento de millones de familias 
mexicanas de escasos recursos.
Y respecto al Tratado de Libre Comercio 
con América del Norte, afirmó:
“Trabajaremos para que continúe el 
esquema de libre comercio y la integración 
productiva entre los tres países de la 
región del TLC; así como para fortalecer 

la competitividad de América del Norte, 
con pleno respeto a las reglas de comercio 
internacional.
“Adicionalmente, debemos modernizar 
nuestro marco comercial para incluir nuevos 
sectores, como telecomunicaciones, 
energía y comercio electrónico. Lo 
reitero: Negociaremos con seguridad en 
nuestras fortalezas y con sentido práctico, 
promoviendo siempre los intereses de 
México y de los mexicanos”.
Peña Nieto también se refirió a los 
cuestionamientos al modelo globalizador 
y ante ello, urgió al cuerpo diplomático 
a concretar negociaciones comerciales 
pendientes con la Unión Europea y la 
Región Asia Pacífico.
El acto concluyó con un brindis.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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entre la escena nacional experimental 
contemporánea y fortalecer vínculos 
en la escena nacional, en pro de la 
cultura nayarita. De hecho existe 
una página Facebook que se llama 
–precisamente– ‘Noósfera Gestora’, 
y hay que darle ‘click’ para entrar, 
para ir checando cuáles son las 
propuestas y los proyectos; así 
es. Si bien está dirigido a todo tipo 
de artista escénico, estudiantes 
de arte, ‘transformers’, terapeutas 
corporales, está también dirigido a 
todo aquél que está en un trabajo 
de exploración personal que busca 
la persona a través de la danza. 
Te vas a descubrir a través de una 
forma que a lo mejor nunca lo habían 
hecho, porque este trabajo vá mucho 
a abrir tus Chakras; es como algo 
que te impulsara desde la tierra a 
que tú te conectes con más fuerza 
contigo misma y con tu Yo Superior.

¿Qué tal, eh? Habló de los Chakras, 
que son en número de siete y que 
forman parte de lo que se llama el 
Kundalini, que son los centros de 
energía de nuestro organismo, esta 
maravillosa máquina biológica, y que 
conectan con estados de conciencia 
superiores de las ‘Flores’, como el 
de la glándula pituitaria y la ‘Flor de 
los mil pétalos’, que está en medio 
del cerebro.
Magda Alejandra nació en Tepic, 
Nayarit, un 16 de noviembre, de signo 
Escorpio, pero desde muy pequeña fue 
llevada al Distrito Federal, regresando 
a los tres meses, según nos relata 
el buen amigo y hermano Ángel 
Carbajal Aguilar, quien agregaba en su 
columna ‘El Personaje de la Semana’ 
(‘Gente y Poder’, mayo 15 de 2015) 
que estudió teatro en la compañía 
estatal que dirigía el maestro Rodolfo 
Amezcua del Río. En 1991 se le vé 

Tuvimos la oportunidad de escuchar 
a esta gran artista, Maestra de danza, 
en recientes días en un programa 
de ‘La Hora Nacional’, pero hasta 
ahora recuperamos la grabación 
hecha a la sazón, en aquella ocasión. 
Exponemos, pues, tal contenido, 
por la importancia que posee para 
los dilectos y amantes del arte de la 
musa Terpsicore (¡Ojo! Lleva la raíz 
griega ‘Psi’), hija de Mnemosine, la 
memoria sagrada…
“Hace tiempo que llegué aquí, 
a Nayarit, para volver como… a 
recuperar mis raíces y a aportar 
–comentaba expresando–.
Locutora.- Nos encanta que estés de 
nuevo aquí en Nayarit, con nuevas 
propuestas, con muchos proyectos.
Alejandra.- La verdad que sí. Yo 
siempre he como pedido mucho 
esto, de poder dar; esto es para mí 
muy valioso, y creo que también lo 
puede ser para muchas personas. 
Esta danza me acompañó por mucho 
tiempo, y ahora estamos promoviendo 
lo que es ‘Noósfera Gestora’, que 
tiene que ver con promover y 
gestionar movimientos artísticos 
enfocados en las artes escénicas 
contemporáneas, y lo que busca 
es poder brindarle a la comunidad 
nayarita talleres, puestas en escena 
de artistas mexicanos, crear puentes 

Magda Alejandra Camarena Meza Talento 
Convertido en Danza

en el Distrito Federal estudiando 
Perfeccionamiento Actoral, Dirección 
Escénica, Guión de Cine y Literatura 
en el Foro de la Rivera que dirigía 
Ludwik Margules y Jaime Soriano –
del Laboratorio de Experimentación 
Escénica ‘Jerry Grotowsky’–. Muy 
amplia su trayectoria, y agreguemos 
que es creadora de la obra multimedia 
‘Mujer de Raíces Soy: María Sabina’, 
grabada en versión video en Suiza 
y extendida en Europa, etc., etc.
Enfatizamos, pues, que estamos 
ante un gran talento femenino, con 
genialidad admirable, del cual están 
muy orgullosos sus padres, el Doctor 
Arturo Camarena Flores y la señora 
María Cristina, a los que mandamos 
saludar afectuosamente y desearles 
a toda su familia un 2017 positivo y 
lleno de salud, que es lo primordial. 
Así sea.
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Ardió camioneta en Avenida de los Insurgentes
Ejecutados

Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP Responsable: Germán Almanza Aguilar
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*Las llamas del vehículo causaron pánico entre la gente que absorta miraba el dantesco escenario

Por Walter Camacho
Tepic,  Nayar i t . -  Eran 
alrededor de las 3 de la 
tarde del pasado miércoles, 
cuando al número de 
emergencias 911 vecinos 
y testigos de un vehículo 
que en esos momentos era 
víctima de las llamas de 
fuego, reportaban el fatal 
suceso.
Indicando el reporte que 

los hechos sucedieron en 
la Avenida Insurgentes, a la 
altura de la calle Estrella de 
Mar en el fraccionamiento 
Las Brisas de la capital 
nayarita; lugar donde se 
encontraba una camioneta 
envuelta en llamas.
Tras lo anterior, y de 
i n m e d i a t o  a r r i b a r o n 
personal de protección 
civil y bomberos de estado 
q u i e n e s  c o n t r o l a r o n 
e l  incendio.  Quienes 
informaron posteriormente 
que no hubo por fortuna 
víctimas que lamentar; pero 
sí pérdidas económicas para 
el propietario del vehículo 
infortunado. Añadiendo 
las autoridades que se 
investigan las causas de 
lo acontecido.

Imprudente cafre arrolla a familia en Tepic
Walter Camacho/Germán 

Almanza
Tepic, Nayarit.- La tarde noche 
de este miércoles se reportó 
al número de emergencias 

del 911, un accidente por la 
calle Dr. Jesús Osuna, entre 
calle Nayarit y calle Jalisco, 
en la colonia México. Lugar a 
donde arribaron elementos de 

la guardia civil 
y policía vial de 
TEPIC, quienes 
informaron de 
un accidente 
donde participó 
una camioneta 
de la marca 
Ford Ranger 
color blanco, la 
cual embistió a 
una familia, la 
cual caminaba 

por la banqueta de la calle 
Dr. Jesús Osuna. 
De los hechos, informan 
vecinos que la camioneta 
había salido de la cochera de 
una vivienda, y el conductor 
de la unidad se dirigía de 
reversa y no se percató de 
la familia que pasaba por el 
lugar, por lo cual la unidad 
impacta a dos menores de 
edad, siendo uno de ellos 
de un año y medio, y una 
menor de dos años de edad, 
quienes quedaron debajo de 
la camioneta. 
De inmediato vecinos del 
lugar auxiliaron a los menores, 

solicitando de inmediato a 
paramédicos de la Cruz Roja, 
quienes los trasladaron a 
su clínica, para brindarles 
atención.

Así mismo el conductor 
impactó a una mujer la cual 
llevaba un bebé de 8 meses 
de nacido, quienes también 
resultaron heridos, mismos 
que fueron trasladados por 
paramédicos de protección 
civil del estado a la clínica 
del IMSS número 1.
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ecualaT
Su gente: hombres y mujeres, por Martin Huinoles

19

Lloran productores de tomatillo

La demarcación 1 dispuesta

E D I C T O

P E R S O N A S  Q U E 
PUEDAN CONSIDERARSE 
PERJUDICADAS

Se hace de su conocimiento 
que con fecha veintitrés de 
agosto del año dos mil dieciséis, 
dentro del expediente 206/2016 
que promueve Antonio Silva 
González, se admite en cuanto 
ha lugar a derecho y en vía 
de Jurisdicción Voluntaria 
(Información de Dominio) con 
en el objeto de acreditar que 
se encuentra en posesión 
del bien inmueble ubicado 
en calle Avenida Proyecto 
sin  número, de la colonia 
Los Limones de esta ciudad, 
con clave catastral número 
01-059-08-261-27, mismo 
que cuenta con las siguientes 
medidas y colindancias: Al 
norte 16.50 metros con lote 
número 25, propiedad de 
Antonio Silva González. Al 
sur 14.92 metros con calle 
sin nombre y Río Mololoa. 
Al oriente 4.92 metros con 
lote número 9, sin registro 
catastral baldío. Al poniente 
9.22 metros con lote número 
26 en posesión de Margarita 
Soltero López.

TEPIC, NAYARIT, A 24 DE 
SEPTIEMBRE DEL AÑO 2016
E L S E C R E TA R I O  D E L 
JUZGADO PRIMERO CIVIL.

LIC. LILIA IRIS RAMONA 
SÁNCHEZ COVARRUBIAS.

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.-  Año 
2017, el proceso electoral 
en puerta en la demarcación 
numero uno; Martin Huinoles 
no pierde, pisada fuerte y 
decisiva, y esto es gracias a 
su gente que le piden sea su 
próximo candidato a regidor.
Vecinos de la demarcación 
ya mencionada nos exigen 
que no dejemos de mencionar 
como comun icadores , 
“que somos al buen amigo 

Huinoles, porque siempre la 
prensa publica de los mismos 
los que nos pegan en la 
torre, pero eso se acabó la 
demarcación electoral 1, esta 
vez no dejará que la manden 
al olvido por los políticos 
de siempre que nada más 
vienen a buscar el voto y 
nunca vuelven el 2017. Trae 
grandes esperanzas para los 
vecinos y habitantes de estos 
nobles pero participativos 
barrios, colonias y ejidos 
que pertenecen a esta gran 

demarcación electoral”.
Doña Alexandra Martínez 
argumenta al que esto 
escribe: “que la llevamos 
libre con nuestro aspirante que 
estamos proponiendo y nadie 
nos va hacer sombra porque 
Martin Huinoles, será nuestro 
gestor social del próximo 
ayuntamiento constitucional 
que se conformará a partir del 
17 de septiembre del año que 
apenas comienza; y el primer 
domingo de julio saldremos 
victoriosos. Gracias”. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Lloran 
su desgracia los productores 
de hortaliza; concretamente 
los productores de tomatillo, 
ya que añaden quienes 
sembraron el vegetal que 
debido al precio en el mercado 
no sacarán ni siquiera los 
gastos de producción.
Carlos Villela, quien sembró 
8 hectáreas del alimento, dijo 
que: “no tenía caso meterle 
dinero bueno al malo luego 
que por esta temporada ya 
nos  llevó la chingada ya que 
los corredores del vegetal lo 
andan pagando a un peso 
con cincuenta centavos y el 
productor debe de pagar el 

corte, es decir la mano de 
obra y pues definitivamente 
con estos precios no sacamos 
ni siquiera los gastos”. El 
Ingeniero Emigdio González, 
casi al punto de soltar el 
llanto, manifestó que: “Se 
calló el precio del tomatillo 
en el mercado, y la verdad es 
que no vale la pena cortar el 
alimento para prácticamente 
regalárselo a los coyotes, 
por eso la mejor opción es 
soltar la huerta para que 
se metan las vacas y que 
cuando menos el ganado 
de la familia se alimente”.
No explican los productores 
de tomate verde que sucedió 
luego que el estado de 
Sinaloa, quien es una fuerte 

competencia para la entidad 
nayarita por su sofisticado 
sistema de producción no tuvo 

una producción del vegetal 
de grandes proporciones 
como otros años, lo cierto 
es que pese al esfuerzo 
que hacen los agricultores 
por levantar el campo, la 
verdad es que hace falta 
la mano responsable del 
gobierno, para que frene 
las importaciones del 
vegetal luego que ahora 
es el tomatillo y mañana 
será el frijol, el que no 
tenga precio en el mercado 
y los coyotes que ahora 
fueron señalados por el 
delegado de SAGARPA 
como no autorizados para 
acopiar el grano, júrelo 

amable lector que en el  mes 
de febrero que es cuando 
comienza a cosecharse el 
grano abrirán de nueva cuenta 
sus almacenes para volver a 
acopiar el alimento apoyados 
en la influencia que pudieran 
tener encumbrados políticos 
del estado de Sinaloa. Como 
es el caso de Jesús Patrón, 
quien tiene de corredores 
en esta ciudad a Rodrigo 
González, y a Pedro el 
Camarón Torres, sujeto éste 
último que aún no acaba de 
pagarles el importe de la 
cosecha a productores del 
ejido de Ojos de Agua, según 
manifestación que hiciera 
quien fuera presidente del 
ejido, Eduardo Arámbul, sea 
por Dios.
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Arranca mañana la semana de manifestaciones

antiagoS
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Molesta a la burocracia que regidores 
ya cobraron aguinaldo y ellos no: Sabino 
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
Hay inconformidad entre la 
burocracia santiaguense, 
porque mientras que a 
ellos aún no acaban de 
pagarles el aguinaldo y 
demás prestaciones a los 
regidores y funcionarios de 

primer nivel ya acabaron 
de pagarles todo lo habido 
y por haber señala Sabino 
Lora en la segunda parte 
de la entrevista que nos 
concediera la mañana del 
martes.
“Me acabo de enterar el día 
de ayer ojala y que no sea 
cierto, desafortunadamente 

no tengo la información exacta 
para poder decir que tengo 
los pelos de la burra en la 
mano, pero me acabo de 
enterar que al cabildo si les 
pagaron todo el aguinaldo 
y a nosotros no, a nosotros 
nos pagaron las dos terceras 
partes y cómo es posible 
que al cabildo que no tiene 

un convenio establecido con 
el Ayuntamiento les paguen 
los logros que el sindicato 
tiene, y lo que es peor a 
nosotros si nos quitan el diez 
por ciento para un ahorro, 
para que nos lo den en 
diciembre como es posible 
que al cabildo también se los 
hayan dado. O sea son de 

las cosas que vamos 
a investigar vamos a 
investigar pero ya llegó 
a nuestros oídos por 
ellos mismos porque no 
saben callarse la boca, 
lógico es que haya algo 
de cierto dicen que a río 
revuelto ganancia de 
pescadores, algo les 
deben de haber pagado 
de más a los regidores 
que no lo merecen 
los  t raba jadores , 
se les olvida que el 
cabildo es patrón no 
son trabajadores, el 
cabildo es patrón y 
yo por ejemplo en 
Santiago nunca he 
sabido que Lauro 

apercibiendo de que quien promueva 
lo anterior será expulsado de 
la marcha y se dará aviso a las 
autoridades para que se actué de 
acuerdo a lo convenido. Luego que 
el objetivo de la manifestación es 
meramente en contra de la reforma 
energética y el “gasolinazo” que 
tanto ha pulverizado la economía 
de los millones de mexicanos entre 
los que nos encontramos.
A la marcha del grupo Fuerza 
Gay, se agregará la que llevará 
a cabo el Sutsem, en esta ciudad 

por la misma causa y por la falta 
de aumento salarial luego que 
señalará el Líder sindical Sabino 
Lora Jiménez, que la  burocracia 
tenía en promedio seis años sin 
que se les otorgara aumento de 
sueldo, mencionando de paso que 
el último aumento lo recibieron en 
el último año de gobierno de Sergio 
González García. 
Y por si lo anterior no fuera suficiente, 
en esta semana de manifestaciones, 
el comercio establecido liderado 
por Refugio Castillo, el famoso 

Gory Pizzas y Alfredo Montes, 
también se manifestará; pero estos 
por la enorme voracidad de Carlos 
Sáldate, de poner a su libre albedrio 
nuevos estacionamientos para los 
cientos de taxis que le diera en su 
momento la administración de Ney 
Manuel González Sánchez, y que 
ahora pretende poner a trabajar 
en esta ciudad.
Y, pues, la semana de manifestaciones 
arranca mañana a las 10 de la ídem 
con el grupo fuerza unida que 
preside Martín Carrillo.

Delgado, que es patrón se 
pague el aguinaldo. Entonces 
si bien es cierto que la 
Constitución les da un derecho 
por los trabajos devengados 
de darles una participación 
como gratificación anual, pero 
que no sean los beneficios 
que tiene el Sutsem, tenemos 
76 años peleando porque nos 
respeten nuestras conquistas 
salariales, y otros llegan de 
la noche a la mañana y se 
adueñan de las prestaciones 
que logramos con tanto 
esfuerzo y eso no se vale, la 
prioridad del ayuntamiento 
deben de ser sus trabajadores 
no el cabildo y por eso si 
vamos a protestar. Este 
viernes vamos a iniciar en 
el OXXO que está en la 
entrada a Santiago, y lo 
vamos a terminar en la plaza 
principal y te digo vamos 
a aprovechar las 2 cosas; 
primero, porque no se nos 
ha pagado nuestro adeudo, y 
segundo por el gasolinazo”. 
Explicó finalmente Sabino 
Lora.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla, Nay.- Mañana 
viernes se anuncia una manifestación 
en contra de la reforma energética, 
misma que será promovida por 
el líder de la Fuerza Gay, Martín 
Carrillo Mendoza. Por medio de 
las redes sociales se convoca a 
las personas a que participen en 
esta marcha, mencionando que 
esta debe de ser con orden que 
no se aproveche la circunstancia 
para hacer pintas ofensivas.
En el mismo tenor se agrega que 
otra cosa que no será permitida es 
la de atentar en contra de los taxis 
y vehículos particulares, además 
de otra cosa que será sancionada 
es que haya actos de vandalismo 
en contra de centros comerciales, 

*Con la participación, primero, del grupo Fuerza Gay; luego en de la burocracia, y 
concluye con la de los comerciantes que se oponen a Carlos Saldate


